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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 
 

КХЛ как организация 
 

Георгий Кобылянский: Лига поддерживает инициативу "Спартака" 
(Советский спорт, по материалам khl.ru) 
Вице-президент КХЛ Георгий Кобылянский высказался об инициативе 
"Спартака" отметить день рождения нашего хоккея.  
 
Тейлор, Кронвалль и Голышев - лучшие игроки ноября в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата КХЛ назвала 
лауреатов ноября в четырех номинациях, информирует официальный сайт 
лиги. 
 
КХЛ. Гол Прохоркина признан лучшим на 13-й неделе (Sports.ru) 
В КХЛ определена десятка самых красивых голов прошедшей игровой недели. 
 
Опрос: кто стал лучшим игроком КХЛ по итогам ноября? (Чемпионат.com) 
Подошел к концу ноябрь, и " Чемпионат" предлагает читателям принять участие 
в опросе: "Кто, на ваш взгляд, стал лучшим игроком КХЛ по итогам ноября?"  
 
Самые жесткие игроки КХЛ. От Батыршина до Рыбина (Чемпионат.com) 
Рыбин и Карсумс провели уже свыше 100 силовых приемов, рядом с ними 
Пашнин и Осала, а Артюхин не входит по этому показателю даже в десятку. 
 

КХЛ: судейство 
 

Блажиевский наказан большим и дисциплинарным штрафом 
(Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет по обращению Департамента судейства 
рассмотрел эпизод матча ЦСКА - "Металлург" (Новокузнецк), в котором на 2-й 
минуте защитник хозяев Артем Блажиевский атаковал нападающего гостей 
Евгения Орлова.  
 
Вячеслав Буцаев: "Есть большие вопросы по работе судей, они должны 
быть более принципиальными" (Sports.ru) 
Главный тренер "Сочи" Вячеслав Буцаев прокомментировал поражение от СКА 
(2:3 ОТ). 
 
Разин: спасибо ребятам и, тьфу-тьфу, чтобы не сглазить - Коваржу 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин подвел итоги победы над 
"Слованом" (4:3). 
 
Ринат Билялетдинов: "Сколько можно удалять Серегу?!" (Спорт экспресс) 



 

 

Бывший главный тренер "Рубина" считает, что Рыжиков получил уже 
достаточно красных карточек. 
 

Федерация хоккея России 
 

"Ради победы оформим раздевалку в стилистике "Красной машины" 
(Советский спорт) 
Всероссийский день хоккея отмечается 1 декабря с 2007 года. Праздник был 
учрежден личной главой ФХР Владиславом Третьяком и в прошлые оды 
сопровождался разными массовыми хоккейными мероприятиями по всей 
стране.  
 
Третьяк провел открытый урок в ЦСКА (Sports.ru) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк провел открытый урок 
в ЛФК ЦСКА. 
 
Роман Ротенберг: Хочется, чтобы СМИ освещали все наши сборные 
(Советский спорт) 
Вице-президент ФХР Роман Ротенберг прокомментировал прошедшее сегодня 
заседание Тренерского совета ФХР.  
 
Комплектование сборной РФ по хоккею беспокоит, но Знарок все 
контролирует - Майоров (Р-Спорт) 
Вице-президент ФХР Борис Майоров заявил, что у тренерского совета ФХР 
есть некоторая обеспокоенность, связанная с комплектованием сборной перед 
вторым этапом Евротура - Кубком Первого канала, но главный тренер россиян 
Олег Знарок держит ситуацию под контролем. 
 
Дмитрий Федоров: Овертайм "3 на 3" - прорыв в области телевидения 
(Sportbox.ru) 
Хоккейный обозреватель Дмитрий Федоров прокомментировал предложение 
президента ФХР Владислава Третьяка о проведении овертайма в формате "3 
на 3" на матчах ЧМ-2016. 
 
Владислав Третьяк: всегда найдется хоккейная команда, которая будет 
играть в "Мегаспорте" (ТАСС) 
В конце ноября стало известно о завершении работ по ремонту арены, на 
которой проводились матчи чемпионата мира по хоккею 2007 года 

 
Владислав Третьяк: На ЧМ-2016 Знарку придется больше надеяться на 
игроков КХЛ (Советский спорт) 
Президент ФХР Владислав Третьяк считает, что на предстоящем чемпионате 
мира по хоккею главному тренеру сборной России Олегу Знарку придется 
сделать ставку на игроков из КХЛ.  
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Посещаемость команд МХЛ на 30 ноября (Sports.ru/tribuna) 
Гип - гип ура желто синие, мы сделали это, мы сдвинулись вверх с десятой 
строчки рейтинга, с начала сезона мы теперь на 8-ом месте, а по итогам ноября 
и вовсе шестые. Поднажмем в декабре и войдем в ТОП-5 по посещаемости.  



 

 

 
Результаты игрового дня в МХЛ (Чемпионат.com) 
В регулярном чемпионате МХЛ состоялись очередные матчи. В Челябинске 
"Белые Медведи" по буллитам одолели екатеринбургский "Авто" - 3:2. В 
Нижнем Новгороде "Чайка" в овертайме обыграла тольяттинскую "Ладью" - 4:3. 
В Кирово-Чепецке "Олимпия" потерпела разгромное поражение от уфимского 
"Толпара" - 1:6. 
 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават Юлаев" расторг контракт с Кириллом Кольцовым по своей 
инициативе (Sports.ru) 
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд сообщил, что 
клуб расторг контракт с защитником Кириллом Кольцовым. 
 
Кирилл Кольцов. А дальше-то что? (Sports.ru/tribuna) 
Комментатор радио "Команда" и ведущий хоккейного шоу "Коробка" Сергей 
Подгорнов задается вопросом, который так любит Александр Мостовой, о 
будущем самого забивного защитника России.  
 
Матч "Спартак" - "Йокерит" пройдет в ретро-стиле (Чемпионат.com) 
22 декабря матч между "Спартаком" и "Йокеритом" будет посвящен 69-й 
годовщине первой официальной игры "красно-белых" в чемпионатах страны и 
пройдет в ретро-стиле. 
 
Александр Якушев: 22 декабря перенесемся на машине времени в 60-е 
(Советский спорт, по материалам khl.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, председатель Попечительского Совета 
"Спартака" Александр Якушев прокомментировал желание клуба сыграть матч 
22 декабря в ретро-форме.  
 
 
Матч чемпионата КХЛ "Динамо" - "Лада" перенесен в Балашиху из-за боя 
Роя Джонса (ТАСС) 
Матч регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
московским "Динамо" и тольяттинской "Ладой" перенесен в другое место из-за 
боксерского поединка. Об этом сообщается на официальном сайте московской 
команды. 
 
Защитник ХК "Северсталь" Стасенко выбыл на четыре месяца из-за 
закрытой ЧМТ (Р-Спорт) 
Защитник "Северстали" Николай Стасенко пропустит четыре месяца из-за 
закрытой черепно-мозговой травмы, полученной в матче КХЛ с новосибирской 
"Сибирью", сообщается на официальном сайте череповецкой команды. 
 

 
Кирилл Капризов: В нынешнем чемпионате интересно играть со всеми 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В свои 18 лет этот парень - один из лидеров клуба КХЛ, его звено долгое время 
шло на первом месте в списке самых результативных. Добавить к этому первую 
позицию на драфте юниоров-2014 и предстоящий молодежный чемпионат 
мира, на который он наверняка отправится, - и получается прямо-таки радужная 



 

 

картина. Однако, есть в ней и довольно ощутимый темный оттенок. 
Новокузнецкий "Металлург", несмотря на все старания Капризова и его 
партнеров, прочно засел на последнем месте в чемпионате.  
 
Источник: Андрей Николишин может сменить Сергея Шепелева на посту 
тренера ХК "Амур" (ТАСС) 
В конце ноября специалист был отправлен в отставку с поста главного тренера 
"Трактора" 
 
Полуэктов: все игроки "Барыса" очень здорово помогают нам, вратарям 
(Чемпионат.com) 
Голкипер "Барыса" и сборной Казахстана Павел Полуэктов вспомнил о 
неудачном старте астанинской команды в регулярном чемпионате КХЛ, а также 
рассказал о ЧМ-2014.  
 
Заложники слепой веры. Как Скудра дал Жердеву новый шанс 
(Чемпионат.com) 
Николай Жердев в очередной раз сменил клуб, подписав контракт с 
нижегородским "Торпедо". Почему проблемные игроки находят работу в КХЛ? 
 
"Толя-Гол? Я не против". Голышев выбил двадцатку! (Советский спорт) 
На прошлой неделе мы сообщали, что нападающий "Автомобилиста" Анатолий 
Голышев сравнялся с Евгением Кузнецовым по числу шайб за регулярный 
чемпионат, заброшенных игроками в 20 лет (и младше).  
 
Ешь, молись, люби "Медвешчак" (Sports.ru/tribuna) 
Всем привет. Все очень круто. Я уэри хэппи. И на то есть некое количество 
причин. У меня в группе я сегодня приводил семь причин, почему "Югра" 
должна победить сегодня: 
 
ХК "Сочи" провел флешмоб в честь своей 100-й игры в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сочи" приурочил необычный флешмоб к матчу против 
питерского СКА, который стал для клуба с Черноморского побережья 100-м в 
чемпионатах КХЛ, информирует пресс-служба команды. 
 
Берегите Радулова! (Красная звезда) 
Результативная игра форварда ЦСКА позволяет армейцам лидировать в 
чемпионате 
 
Защитник ХК "Автомобилист" Василевский получил серьезную травму в 
игре со "Слованом" (Р-Спорт) 
Защитник хоккейного клуба "Автомобилист" Алексей Василевский получил 
серьезную травму в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с 
братиславским "Слованом", сообщил главный тренер екатеринбургской 
команды Андрей Разин. 
 
Аболс: начали игру робко, но "Лада" смогла прервать серию неудач 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Лады" Артис Аболс подвел итоги матча против "Йокерита", в 
котором тольяттинская команда сумела взять верх со счетом 3:1. 
 



 

 

"Тренеры покажут, где дырка..." (Советский спорт) 
Лидеры сезона, игроки ЦСКА, делятся секретами своих побед в чемпионате 
КХЛ.  
 
Нападающий ЦСКА Пильстрем не набрал ни одного очка в 11 матчах 
сезона (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Антти Пильстрем не набрал очков в матче регулярного 
чемпионата КХЛ с новокузнецким "Металлургом" (3:0).  
 
Вратарь ЦСКА Галимов в четвертый раз в сезоне сыграл на ноль 
(Чемпионат.com) 
Вратарь ЦСКА Станислав Галимов не пропустил ни одной шайбы в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Металлургом" из Новокузнецка (3:0). Галимов 
отразил 19 бросков. Это четвертый сухой матч голкипера в текущем сезоне. 
 
Защитник "Сибири" Месарош забил свой первый гол в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Защитник "Сибири" Андрей Месарош отметился заброшенной шайбой в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Северсталью" (2:1).  
 
Анисин забросил 100-ю шайбу в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий ХК "Сочи" Михаил Анисин забросил шайбу в матче регулярного 
чемпионата КХЛ со СКА (2:3 ОТ). Для 27-летнего хоккеиста этот гол стал 100-м 
в КХЛ. 
 
За мечтой или с семьей? 5 вариантов контракта Радулова 
(Чемпионат.com) 
Весной заканчивается контракт у главной звезды КХЛ, но разговоры о его 
будущем идут уже сейчас. Где продолжит карьеру Александр Радулов? 
 
"Сочи" - СКА. Мамашев отдал 100-й результативный пас в регулярных 
чемпионатах КХЛ (Sports.ru) 
Защитник "Сочи" Ренат Мамашев в матче КХЛ против СКА (2:3) выступил в 
роли ассистента партнера по команде Дениса Казионова. 
 
КХЛ. Владимир Юрзинов-младший может возглавить "Витязь" (Sports.ru) 
Подмосковный "Витязь", недавно отправивший в отставку главного тренера 
Олега Ореховского, может возглавить Владимир Юрзинов-младший.  
 
Новиков: Фаст должен заслужить на тренировках право вернуться в 
ворота ЦСКА (Газета.Ru) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал ситуацию с 
голкиперами в ЦСКА. 
 
Новиков: Зубов готов рисковать репутацией, чтобы позаботиться о 
будущем СКА (Газета.Ru) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков оценил решение Сергея Зубова 
поставить в ворота СКА молодого Игоря Шестеркина. 
 
"Медвешчак" расстался с Коусом (Советский спорт) 
Хорватский клуб отзаявил защитника Коуса Микко, сообщает официальный 
сайт КХЛ.  



 

 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Потрясающе! Он играет в 86 лет!" Самые возрастные хоккеисты мира 
(видео) (Советский спорт) 
На днях Стюарт Коксхатт попал в Книгу рекордов Гиннесса, как человек, 
сыгравший в хоккей в самом пожилом возрасте. Сейчас этому форварду - 86 
лет.  
 
Российское присутствие в НХЛ: В Ярославле Варламову было бы легче 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Всего три российских игрока выходили на лед в ночь на первое декабря и лишь 
один получил балл за результативность. Уверенные действия Михаила 
Григоренко, неуверенные - Семена Варламова и наш человек в "Ванкувере". 
Подробней о том, как наши хоккеисты выступали за океаном минувшей ночью - 
в обзоре "БИЗНЕС Online". 
 
Патрик Руа: Мы нуждались в сэйвах Варламова, но он по-прежнему наш 
первый вратарь (Советский спорт) 
Главный тренер "Колорадо Эвеланш" Патрик Руа верит в то, что российский 
голкипер команды Семен Варламов сможет вернуть себе оптимальные 
кондиции.  

 
КХЛ: партнеры 

 
В Сочи состоялся турнир по настольному хоккею на Кубок "Ростелекома" 
(Kp.ru) 
Напомним, в августе текущего года "Ростелеком" стал телекоммуникационным 
партнером Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В рамках партнерства 
"Ростелеком" предоставляет телекоммуникационные каналы для организации 
прямых эфирных трансляций матчей КХЛ. 
 

Разное 
 

Путь к истине - 19: Какие у хоккея могут быть рейтинги, если его по "Матч 
ТВ" почти не показывают (Sovsport.ru/blogs) 
Задела фраза коллеги Егорова, который в своем еженедельном обзоре 
деятельности "Матч ТВ" написал: "Хоккей в расчет не беру - этот вид спорта, 
сколько могу судить по рейтингам, показывает весьма низкие цифры". Давайте 
попробуем вместе разобраться, почему вид спорта в России №1, как заявлено 
Дмитрием Чернышенко, никак таковым на ТВ не становится. 
 
Рейтинг "Матч ТВ" за первый месяц вещания сопоставим с показателями 
"России 2" (ТАСС) 
В первую неделю вещания, согласно данным TNS, показатели по 
телесмотрению у "Матч ТВ" были выше: рейтинг - 0,4%, доля - 2,2%  
 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Георгий Кобылянский: Лига поддерживает инициативу "Спартака" 
(Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 16:37) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Вице-президент КХЛ Георгий Кобылянский высказался об инициативе 
"Спартака" отметить день рождения нашего хоккея.  
- 22 декабря - особая дата для нашего хоккея, - цитирует Кобылянского пресс-
служба КХЛ. - Лига поддержала инициативу московского "Спартака" по 
проведению матча регулярного чемпионата в ретро-стиле, который подчеркнет 
значимость этого дня для всех участников. Уверен, что это яркое мероприятие 
привлечет еще большее внимание к истории хоккея и станет памятным 
событием для зрителей и игроков.  
22 декабря "Спартак" проведет в Москве ретро-матч против "Йокерита".  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/863391 
Источник: 

http://www.khl.ru/news/2015/12/01/239531.html  

К заголовкам сообщений 
 

Тейлор, Кронвалль и Голышев - лучшие игроки ноября в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 17:44) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов чемпионата КХЛ назвала 
лауреатов ноября в четырех номинациях, информирует официальный сайт 
лиги. 
Лучшим вратарем признан Дэнни Тейлор из "Медвешчака", одержавший 6 
побед в 9 матчах, отразив 95,34% бросков и пропуская в среднем 1,51 шайбы 
за игру. 
Лучшим защитником признан Стаффан Кронвалль из "Локомотива", набравший 
7 (1+6) очков в 10 матчах при показателе полезности "+4".  
Лучшим нападающим признан Анатолий Голышев из "Автомобилиста", 
записавший на свой счет 10 (8+2) очков в 10 матчах. 
Лучшим новичком признан форвард "Локомотива" Александр Полунин, 
набравший 5 (3+2) очков в 9 матчах при показателе полезности "+4" и среднем 
игровом времени 9 минут 55 секунд.  

http://www.championat.com/hockey/news-2316071-tejlor-kronvall-i-golyshev---
luchshie-igroki-nojabrja-v-kkhl.html 

Похожие сообщения (10): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 
• Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), Екатеринбург, 1 декабря 2015 

• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 
• Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015  
• Sportbox.ru, Москва, 1 декабря 2015 



 

 

• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ. Гол Прохоркина признан лучшим на 13-й неделе (Sports.ru, Москва, 1 
декабря 2015 12:19) 
Автор: Игорь Новиков 
В КХЛ определена десятка самых красивых голов прошедшей игровой недели. 
10. Нико Капанен ("Йокерит") 
9. Николай Прохоркин ("Салават Юлаев") 
8. Олег Губин ("Сибирь") 
7. Анатолий Никонцев ("Северсталь") 
6. Максим Казаков ("Кузня") 
5. Максим Шалунов ("Сибирь") 
4. Дмитрий Обухов ("Ак Барс") 
3. Илья Ковальчук (СКА) 
2. Мэтт Эллисон ("Динамо" Минск) 
1. Николай Прохоркин ("Салават Юлаев")  

http://www.sports.ru/hockey/1035099741.html 
Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 
• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 1 декабря 2015 

• Kp.ru, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Опрос: кто стал лучшим игроком КХЛ по итогам ноября? (Чемпионат.com, 
Москва, 1 декабря 2015 9:32) 
Подошел к концу ноябрь, и " Чемпионат" предлагает читателям принять участие 
в опросе: "Кто, на ваш взгляд, стал лучшим игроком КХЛ по итогам ноября?"  
Варианты ответа предложены следующие:  
Илья Сорокин (ЦСКА),  
 Юха Метсола ("Амур"),  
 Майкл Гарнетт ("Слован"),  
 Александр Еременко ("Динамо" М),  
 Александр Логинов ("Салават Юлаев"),  
 Зият Пайгин (ХК "Сочи"),  
 Стаффан Кронвалль ("Локомотив"),  
 Оскар Бартулис ("Адмирал"),  
 Линус Умарк ("Салават Юлаев"),  
 Брэндон Козун ("Йокерит"),  
 Федор Малыхин ("Ак Барс"),  
 Анатолий Голышев ("Автомобилист"),  
 Александр Радулов (ЦСКА),  
 Войтек Вольски ("Металлург" Мг),  
 Каспарс Даугавиньш ("Торпедо"),  
 Даниил Апальков ("Локомотив"),  
 Максим Худяков ("Барыс"),  
 Илья Ковальчук (СКА). 
Проголосовать можно здесь.  



 

 

http://www.championat.com/hockey/news-2315661-opros-kto-stal-luchshim-igrokom-
kkhl-po-itogam-nojabrja.html 

К заголовкам сообщений 
 
 
Самые жесткие игроки КХЛ. От Батыршина до Рыбина (Чемпионат.com, 
Москва, 1 декабря 2015 15:15) 
Автор: Александр Рожков 
Рыбин и Карсумс провели уже свыше 100 силовых приемов, рядом с ними 
Пашнин и Осала, а Артюхин не входит по этому показателю даже в десятку. 
10. Роман Савченко ("Барыс") 
Игры: 34. 
 Силовые приемы: 72. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 6. 
 Штрафные минуты: 28.  
Защитник "Барыса" частый гость в хит-парадах КХЛ по силовым приемам. 
Савченко мог бы располагаться в нашем рейтинге выше, но получил травму в 
начале матча с "Йокеритом" и пропустил последние две игры команды. До этого 
Роман успел стать лучшим защитником недели в КХЛ  
9. Рафаэль Батыршин ("Металлург" Магнитогорск) 
Игры: 36. 
 Силовые приемы: 73. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 8. 
 Штрафные минуты: 36.  
Рафаэль уже сделал больше силовых приемов, чем за весь прошлый сезон. Он 
всегда был склонен к жесткой игре, чего только стоит его силовой прием против 
Евгения Малкина, когда тот выступал во время локаута за "Магнитку", а 
Батыршин защищал цвета "Атланта". Также 32-й номер "сталеваров" входит в 
тройку лучших защитников команды по количеству заблокированных бросков, 
показателю полезности и игровому времени. "Магнитка" должна сделать все, 
чтобы удержать игрока у себя после окончания нынешнего сезона. Рафаэлю 29 
лет, он в самом расцвете сил для защитника и наверняка уже попал в поле 
зрения тренерского штаба сборной России. 
Посетите канал Чемпионат.com на YouTube  
8. Станислав Романов ("Лада") 
Игры: 31. 
 Силовые приемы: 74. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 8. 
 Штрафные минуты: 33.  
Станислав Романов запомнился в нынешнем сезоне не только по матчу со 
"Слованом", в котором он забил гол и подрался с Роком Тичаром.  
По ходу всего чемпионата защитник "Лады" не боится идти в столкновения, а 
особенно ему удалась игра против московского "Динамо", в которой он провел 
восемь силовых приемов. Кроме того, "хит" Романова на Тимкине был признан 
лигой лучшим на 11-й игровой неделе. 
7. Артем Лукоянов ("Ак Барс") 
Игры: 36. 
 Силовые приемы: 74. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 6. 
 Штрафные минуты: 26.  
Лукоянов всегда был готов постоять за себя и партнеров. В прошлом сезоне на 
его счету оказалось 162 силовых приема, в этом чемпионате он немного 



 

 

отстает от прошлогоднего графика, но все равно цифры впечатляют. На таких 
бойцах всегда держался "Ак Барс" и вполне возможно, что по ходу нынешнего 
сезона Лукоянов получит шанс проявить себя в национальной команде. 
6. Юрий Кокшаров ("Витязь") 
Игры: 33. 
 Силовые приемы: 79. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 7. 
 Штрафные минуты: 51.  
В последней игре "Витязя" в Астане Кокшаров возле своих ворот проиграл 
борьбу за шайбу Брэндону Боченски, после чего канадец забил победный гол в 
матче. Но это с шайбой, а без шайбы нападающий "Витязя" достаточно 
успешно навязывает борьбу соперникам. По крайней мере, столкновений он не 
избегает, о чем свидетельствуют почти восемь десятков силовых приемов. 
5. Степан Захарчук ("Ак Барс") 
Игры: 35. 
 Силовые приемы: 85. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 5. 
 Штрафные минуты: 32.  
Защитник "Ак Барса" и раньше не стоял перед выбором, бить или не бить, но в 
этом году он стал делать это более аккуратно. Когда есть возможность, 
Захарчук обязательно припечатает соперника. Свои два-три силовых приема за 
матч он проводит обязательно. Как и у Пашнина, в его коллекции пока нет 
серьезных нарушений правил. 
4. Оскар Осала ("Металлург" Магнитогорск) 
Игры: 36. 
 Силовые приемы: 95. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 8. 
 Штрафные минуты: 37.  
Оскар Осала тоже добавил в жесткости по сравнению с прошлым сезоном. 
Изначально финна брали в "Магнитку" именно на роль силового форварда, и 
как бы эксперты ни требовали от легионера больше набранных очков,  
 Большой плюс для Пашнина - то, что он научился бить соперников не во вред 
себе.  
"сталеварам" сложно найти игрока, который лучше него закроет этот участок 
работы. Да и с результативностью у Осалы в нынешнем сезоне все достаточно 
неплохо. На его счету 20 очков, а это шестой показатель в команде. 
3. Михаил Пашнин ("Локомотив") 
Игры: 28. 
 Силовые приемы: 97. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 8. 
 Штрафные минуты: 32.  
Пожалуй, самый жесткий защитник КХЛ, который любит и умеет проводить 
эффектные силовые приемы. Большой плюс для Пашнина - то, что он научился 
бить соперников не во вред себе. По ходу нынешнего сезона защитник 
"Локомотива" не заработал ни одного большого или дисциплинарного штрафа. 
В октябре на счету Пашнина оказалось 40 силовых приемов. За свои подвиги он 
был признан лигой лучшим игроком месяца. 
Посетите канал Чемпионат.com на YouTube  
2. Мартиньш Карсумс ("Динамо" Москва) 
Игры: 34. 
 Силовые приемы: 105. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 7. 



 

 

 Штрафные минуты: 14.  
Карсумс не стеснялся бить Сергея Мозякина, не говоря уже о других игроках 
КХЛ. В этом году нападающий "Динамо" стал играть еще жестче, проведя уже 
105 силовых приемов против 114 в прошлом сезоне.  
 За два последних сезона Рыбин более 300 раз врезался в соперников и 
пропусти всего четыре игры.  
Единственный раз, когда Карсумс не врезался в соперника, случился в матче 
против хабаровского "Амура" в самом начале чемпионата. 
1. Максим Рыбин ("Нефтехимик") 
Игры: 35. 
 Силовые приемы: 122. 
 Максимальное количество силовых приемов за один матч: 9. 
 Штрафные минуты: 20.  
Время идет, а Максим Рыбин по части заряженности на борьбу может дать 
фору любому молодому игроку. Да что там молодежь, Евгений Артюхин провел 
почти в два раза меньше силовых приемов (70). В плане результативности 
лучшие годы Рыбина уже позади, но, как капитан, он дает хороший пример 
своим партнерам по "Нефтехимику". Посмотрим, сможет ли форвард превзойти 
собственное достижение. В прошлом сезоне он провел 205 силовых приемов. 
Всего же за два последних сезона Рыбин более 300 раз врезался в соперников 
и пропусти всего четыре игры.  

http://www.championat.com/hockey/article-236273-samye-zhestkie-igroki-kkhl-v-
sezone-201516.html 

К заголовкам сообщений 
 

 
КХЛ: судейство 

 
Блажиевский наказан большим и дисциплинарным штрафом 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 20:05) 
Спортивно-дисциплинарный комитет по обращению Департамента судейства 
рассмотрел эпизод матча ЦСКА - "Металлург" (Новокузнецк), в котором на 2-й 
минуте защитник хозяев Артем Блажиевский атаковал нападающего гостей 
Евгения Орлова.  
Изучив предоставленные материалы, СДК принял решение наложить на 
Блажиевского наказание по Правилу 540 б (Атака в голову или шею) "Правил 
игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016" - Большой штраф плюс автоматически 
Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин + 20 мин), информирует 
официальный сайт КХЛ. 

http://www.championat.com/hockey/news-2316161-blazhievskij-nakazan-bolshim-i-
disciplinarnym-shtrafom.html 

Похожие сообщения (3): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 декабря 2015 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 



 

 

Вячеслав Буцаев: "Есть большие вопросы по работе судей, они должны 
быть более принципиальными" (Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 8:35) 
Автор: Александр Балабанов 
Главный тренер "Сочи" Вячеслав Буцаев прокомментировал поражение от СКА 
(2:3 ОТ). 
- Была интересная игра, в таких матчах все решает терпение, решают мелочи. 
В последние пять минут третьего периода нам немножко терпения не хватило, 
и соперник смог использовать большинство. В овертайме - опять же, против нас 
сыграли мелочи нашей же игры. 
Хотел бы также сказать, что есть очень большие вопросы по работе арбитров. 
Считаю, что они должны быть более принципиальными. 
- Чем была вызвана замена Барулина после первого периода?  
- Он получил травму. 
- Возможно, команде не хватило физических сил?  
- Не могу так сказать, команды в равных условиях. Скорее, не хватило 
концентрации, рано подумали, что можем давить еще в таких матчах при счете 
2:1. Нужно было играть по счету, - сказал Буцаев.  

http://www.sports.ru/hockey/1035096479.html 
Похожие сообщения (1): 

• Nordfo.ru, Санкт-Петербург, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 

 
Федерация хоккея России 

 
"Ради победы оформим раздевалку в стилистике "Красной машины" 
(Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 19:26) 
Автор: Петр Терещенков 
Всероссийский день хоккея отмечается 1 декабря с 2007 года. Праздник был 
учрежден личной главой ФХР Владиславом Третьяком и в прошлые оды 
сопровождался разными массовыми хоккейными мероприятиями по всей 
стране.  
Так постепенно и вошел в обиход. Почему у хоккеистов не может быть своего 
дня, как у представителей других профессий? Вот сегодня клубы поздравляют 
своих болельщиков через соцсети, приурочивают разные "фишки" вроде игры в 
ретро-форме. В общем, скучнее от той инициативы главы нашей федерации 
точно не стало. 
Сам же легендарный страж ворот в этот провел открытый урок для команд трех 
возрастов своей родной хоккейной школы ЦСКА.  
- Выключите все мобильные телефоны, кроме тех, у кого на рингтоне песня 
"Великолепная пятерка и вратарь", - настраивал собравшихся на 
юмористический лад один из сотрудников армейского манежа. 
Полчаса рассказа о своем славном спортивном пути от самого титулованного 
игрока в истории на уровне сборных пролетели незаметно. Все эти истории 
люди постарше, конечно, уже слышали или читали, но подрастающему 
поколению спортсменов было явно интересно.  
После лекции главу нашего хоккея ждали вопросы из зала от юных слушателей, 
потом общение с телевизионщиками, следом с официальными пресс-службами 
ЦСКА и ФХР, а потом еще групповой фотоснимок с начинающими хоккеистами. 
Уже после этого дело дошло до спортивной прессы. И первый же вопрос - об 



 

 

овертаймах в формате "три на три". Международная федерация раздумывает о 
применении такой схемы уже на московском чемпионате мира. 
- Решение нужно принимать как можно быстрее, - ответил Третьяк. - Потому что 
если будем играть "3 на 3", нам нужно будет где-то это тренировать. Если 
будем играть овертаймы в таком формате, то обговорим с президентом КХЛ 
Дмитрием Чернышенко возможность сыграть в данном формате в плей-офф 
КХЛ. 
- Когда все-таки ждать решения ИИХФ по данному вопросу?  
- Сейчас Международная федерация отправит запросы и дождется ответной 
реакции от всех 16 команд-участниц. Потом в марте в Цюрихе пройдет общее 
совещание, на котором будет принято окончательное решение. Сегодня пока 
можно говорить, что опыт НХЛ, использующий формат "3 на 3" в овертаймах, 
признан положительным. Народу нравится. 
- А какого мнения на этот счет придерживается главный тренер сборной России 
Олег Знарок? 
 - Пока не готов ответить. Просто пока еще не обсуждали эту тему. 
- Кто будет ассистировать Валерию Брагину на молодежном чемпионате мира? 
 - Сегодня должен был состояться тренерский совет, но я на нем не 
присутствовал, там обсуждались кандидатуры (по нашим данным, 
окончательное решение принято не было. - Прим. ред.). 
- Говорилось, что "молодежка" на чемпионате мира в Финляндии будет жить на 
базе, а не в отеле с остальными участниками. 
 - Такой вариант существует. Для нас главное - создать для молодежной 
сборной условия не хуже, чем для первой сборной. Взвесим все варианты и 
определимся. Но принципиально решено - предоставить команде самые 
лучшие условия, чтобы ребята ни о чем не думали, кроме хоккея. Наша задача, 
чтобы для первой, молодежной и юниорской сборной всегда были созданы 
самые лучшие условия. К примеру, у "молодежки" раздевалка будет оформлена 
в стилистике "Красной машины". Уважение к традициям, к ветеранам - один из 
элементов воспитания. Раздевалка - это храм, где настрой на игру собирается 
по крупицам. Поэтому те же лозунги на стенах, фотографии прошлых побед 
широко используются в той же НХЛ. Такие нюансы мобилизуют любую команду, 
любого хоккеиста. 
- Это молодых ребят не задавит психологически? 
 - Нет. Их не задавишь. 
- Президент ИИХФ Рене Фазель в ходе недавнего визита в Новосибриск не 
исключил, что в Сибири при появлении соответствующей инфраструктуры 
может пройти один из ближайших молодежных чемпионатов мира. 
 - Расписание молодежных чемпионатов мира утверждено до 2021 года. А вот 
юниорский чемпионат мира... Все может быть. В принципе, Международная 
федерация готова предоставить нам такое право, так как понимают, что хоккей 
надо развивать и в Сибирском регионе. Поэтому надо внимательно изучить 
расписание и понять, на какие даты мы можем рассчитывать. Желание 
проводить крупные международные турниры у нас есть.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/863447 
Похожие сообщения (23): 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 



 

 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 
• Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Sportbox.ru, Москва, 1 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 1 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Третьяк провел открытый урок в ЦСКА (Sports.ru, Москва, 2 декабря 2015 
1:05) 
Автор: Михаил Сапрыкин 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк провел открытый урок 
в ЛФК ЦСКА. 
"Это моя идея - прийти на День хоккея в родной клуб. Я 21 год играл в ЦСКА, 
мне посчастливилось выступать рядом с великими мастерами, и все эти годы 
этот клуб был лидером нашего хоккея, а его игроки составляли костяк сборной. 
В следующем году нашему хоккею исполнится 70 лет. Будем отмечать эту 
дату", - сказал Третьяк в своем выступлении на открытом уроке. 
Воспитанники детской хоккейной школы ЦСКА, курсанты и кадеты военных 
училищ, собравшиеся на открытом уроке, узнали о том, как прославленный 
спортсмен попал в хоккейную секцию, и услышали рассказы о самых крупных и 
запоминающихся победах в карьере Третьяка.  

http://www.sports.ru/hockey/1035116552.html 
Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Роман Ротенберг: Хочется, чтобы СМИ освещали все наши сборные 
(Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 22:43) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Вице-президент ФХР Роман Ротенберг прокомментировал прошедшее сегодня 
заседание Тренерского совета ФХР.  
- Состоялось очень хорошее, плодотворное совещание, - цитирует Ротенберга 
пресс-служба ФХР. - Со стороны Федерации хотим унифицировать подходы к 
каждой команде, одинаково обеспечивать все сборные. Со всеми должны 



 

 

работать наши аналитические группы. Мы хотим, чтобы в СМИ освещалась 
деятельность не только нашей национальной и молодежной команд, но и 
других сборных, в том числе и женской. На таких совещаниях у тренеров есть 
возможность поделиться опытом друг с другом, пообщаться с нашими 
заслуженными ветеранами, что-то перенять у них.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/863492 
Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Комплектование сборной РФ по хоккею беспокоит, но Знарок все 
контролирует - Майоров (Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 19:55) 
МОСКВА, 1 дек - Р-Спорт. Вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Борис Майоров заявил, что у тренерского совета ФХР есть некоторая 
обеспокоенность, связанная с комплектованием сборной перед вторым этапом 
Евротура - Кубком Первого канала, но главный тренер россиян Олег Знарок 
держит ситуацию под контролем. 
Во вторник в Москве состоялся тренерский совет ФХР под председательством 
Майорова. На мероприятии присутствовали первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг, исполнительный директор ФХР Дмитрий Курбатов, члены 
тренерского совета (Борис Михайлов, Владимир Петров, Владимир Юрзинов, 
Игорь Тузик), а также главные тренеры всех сборных команд. 
Сборная России в начале ноября заняла третье место на первом этапе 
Евротура - Кубке Карьяла. Команда Знарка набрала четыре очка в трех матчах 
турнира, добившись лишь одной победы. 
"Мы и в предыдущие годы регулярно собирались, сейчас выходим на другой 
организационный уровень, значимость совета сегодня значительно 
повысилась. На совещании мы заслушали тренеров всех сборных, в первую 
очередь наставника национальной команды, выразили обеспокоенность 
результатом на Кубке Карьяла. Ближайший наш турнир - Кубок Первого канала. 
Есть некоторая обеспокоенность, связанная с комплектованием команды, но 
Олег Знарок держит ситуацию под контролем", - сказал Майоров, чьи слова 
приводит официальный сайт ФХР. 
"С подробным отчетом выступил наставник молодежной сборной Валерий 
Брагин. Мы обратили внимание на сложности, связанные с достижением 
положительного результата на молодежном чемпионате мира, который 
начнется 26 декабря в Финляндии", - добавил он. 
В повестку заседания тренерского совета также вошло утверждение 
представителей тренерского совета в регионах, были заслушаны отчеты по 
итогам проведения тренировочных мероприятий и выступления на 
международных соревнованиях сборных команд России, обсуждены планы 
подготовки всех команд.  

http://rsport.ru/hockey/20151201/882993723.html 
Похожие сообщения (8): 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 1 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 



 

 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 2 декабря 2015 

• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
 
 
Дмитрий Федоров: Овертайм "3 на 3" - прорыв в области телевидения 
(Sportbox.ru, Москва, 1 декабря 2015 23:55) 
Хоккейный обозреватель Дмитрий Федоров прокомментировал предложение 
президента ФХР Владислава Третьяка о проведении овертайма в формате "3 
на 3" на матчах ЧМ-2016. 
 - Это прорыв не столько в области хоккея и спорта, сколько в области 
телевидения. Дело в том, что сейчас хоккей не телегеничный вид спорта. В 
первый день работы канала "Матч ТВ" в дерби на матче "Динамо" - "Спартак" 
был овертайм, были буллиты. И это било по интересам футбольных 
болельщиков - матч на "Открытие Арене" задержался. Овертаймы в формате "3 
на 3" - скорейшее решение вопроса. Это означает, что матчи станут короче. 
Шайба будет забрасываться уже на пятой-шестой минуте. Это прорыв для 
хоккея, для телевидения, - сказал Федоров в программе "Все на матч" на 
телеканале "Матч ТВ".  
1 декабря президент Федерации хоккея в России Владислав Третьяк выступил 
с заявлением о возможном проведении овертаймов в формате "3 на 3" на 
чемпионате мира, который в мае пройдет в Москве и Санкт-Петербурге. По его 
мнению, подобную схему нужно опробовать в играх плей-офф КХЛ.  

http://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI575450_Dmitrij_Fedoro
v_Overtajm_3_na_3__proryv_v_oblasti_televidenija 

К заголовкам сообщений 
 
Владислав Третьяк: всегда найдется хоккейная команда, которая будет 
играть в "Мегаспорте" (ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 16:30) 
Автор: Рустам Шарафутдинов 
В конце ноября стало известно о завершении работ по ремонту арены, на 
которой проводились матчи чемпионата мира по хоккею 2007 года 
МОСКВА, 1 декабря. /Корр. ТАСС Рустам Шарафутдинов/. Всегда найдется 
хоккейная команда, которая будет играть в московском дворце "Мегаспорт". 
Такое мнение журналистам высказал президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк. 
В пятницу стало известно о завершении работ по ремонту арены. Хоккейный 
дворец вместимостью 12 тыс. зрителей был открыт в 2006 году к чемпионату 
мира-2007. С января 2013 года "Мегаспорт" был закрыт в связи с обнаружением 
многочисленных технических проблем в эксплуатации сооружения. В сентябре 
того же года глава департамента физической культуры и спорта Москвы 
Алексей Воробьев заявил, что "Мегаспорт" официально закрыт на подготовку к 
чемпионату мира по хоккею 2016 года, который будет проходить в Москве и 
Санкт-Петербурге. Однако 1 апреля 2015 года Минспорт РФ заявил, что 
московские матчи турнира состоятся на арене "ВТБ Ледовый дворец". 
По словам Третьяка, сейчас все усилия сосредоточены вокруг "ВТБ Ледового 
дворца" перед чемпионатом мира. "Мы проводим там соревнования, готовим 



 

 

все системы, - сказал он. - А дальше будем смотреть. Всегда найдется 
команда, которая будет играть в "Мегаспорте". 
В "Мегаспорте" были проведены чемпионаты мира по хоккею (2007) и 
фигурному катанию (2011). На арене несколько матчей чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги провели московские "Динамо" и ЦСКА. В 
сезоне-2012/13 на "Мегаспорте" домашние матчи баскетбольной Евролиги 
проводил столичный ЦСКА. 
С 26 декабря по 7 января в "Мегаспорте" будет проходить ледовое шоу Евгения 
Плющенко "Снежный король-2".  

http://tass.ru/sport/2488609 

К заголовкам сообщений 
 

Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 15:30 
Владислав Третьяк: На ЧМ-2016 Знарку придется больше надеяться на 
игроков КХЛ 
Автор: Ярослав Карамов 
Президент ФХР Владислав Третьяк считает, что на предстоящем чемпионате 
мира по хоккею главному тренеру сборной России Олегу Знарку придется 
сделать ставку на игроков из КХЛ.  
"Не думаю, что много наших хороших игроков поедет на чемпионат мира из 
Национальной хоккейной лиги, поскольку они все там в хороших командах. 
Надо больше надеется на игроков из КХЛ. Олегу Знарку уже сейчас надо 
формировать звенья из того, что мы имеем", - цитирует Третьяка ТАСС. 
Чемпионат мира пройдет с 6 по 22 мая 2016 года в Москве и Санкт-Петербурге.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/863370 

К заголовкам сообщений 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Посещаемость команд МХЛ на 30 ноября (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 
декабря 2015 15:09) 
Гип - гип ура желто синие, мы сделали это, мы сдвинулись вверх с десятой 
строчки рейтинга, с начала сезона мы теперь на 8-ом месте, а по итогам ноября 
и вовсе шестые. Поднажмем в декабре и войдем в ТОП-5 по посещаемости.  
Топ тысячников в ноябре представляют три команды: 
"Толпар" - 1340  
"Сарматы" - 1459  
"Чайка" - 3133  
При этом лидерство "Чайки" настолько незыблемо и нарастает с каждым 
матчем, что захотелось узнать детали. 
Как я писала ранее играет "Чайка" в собственном ДС им. Коноваленко. Вот это 
монументальное сооружение вместимостью 4200 мест. 
Вы думаете в Нижнем Новгороде некуда пойти, или вы думаете билеты на 
"Чайку" бесплатные - нет, вот ознакомьтесь с прейскурантом  
Идет "Чайка" на 5-ом месте в восточной конференции, то есть уверенно входит 
в зону плей-офф. 
Наверное, хорошая смена растет для основной команды, возможно "Торпедо" 
скоро заявит пятерку своих воспитанников, а может и больше. 



 

 

Это был бы огромный плюс. Болельщики никогда не оставят без поддержки 
своих любимчиков, выросших у них на глазах. Платежная ведомость будет 
разгружена. Парням "Торпедо" будет не просто очередное место работы, а 
родной клуб. 
Пишу все это, а думаю совсем не о "Чайке", и не о "Торпедо", а о своих желто-
синих 
Это Сергей Шмелев, Ярик Дыбленко, Ник Сошников, Игорь Левицкий, Сашка 
Шевченко, Ромка Рукавишников, Сашка Кадейкин, Славик Лещенко.... В 
Мытищах подрастала отличная молодежь, спокойно можно комплектовать пол 
команды - теперь это не наши парни. 
Новый призыв Атланта, между прочим, ни чуть не хуже предыдущих - не так 
давно я только познакомилась с составом. Надеюсь в скором времени мне 
будет что сказать о каждом персонально - пока накапливаю впечатления. Очень 
хочу, что бы костяк "Атланта" новой сборки (модно сейчас это словосочетание) 
составили наши птенцы "желторотики" - а не набирали как последние годы 
делал Жамнов - всех тех - кто не нашел себе клуба. 

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/nakipelo/865557.html 

К заголовкам сообщений 
 
Результаты игрового дня в МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
21:40) 
В регулярном чемпионате МХЛ состоялись очередные матчи. В Челябинске 
"Белые Медведи" по буллитам одолели екатеринбургский "Авто" - 3:2. В 
Нижнем Новгороде "Чайка" в овертайме обыграла тольяттинскую "Ладью" - 4:3. 
В Кирово-Чепецке "Олимпия" потерпела разгромное поражение от уфимского 
"Толпара" - 1:6. 
МХЛ - регулярный чемпионат  
Белые Медведи (Челябинск) - Авто (Екатеринбург) - 3:2 Б (1:0, 1:2, 0:0, 1:0, 0:0)  
1:0 - Кошурников (Волобуев, Шолохов) - 12:51. 
1:1 - Митякин (Ивашов) - 21:04 (5x4). 
2:1 - Волобуев (Шолохов) - 24:23 (5x4). 
2:2 - Ивашов (Шишков, Носков) - 31:24 (5x4). 
3:2 - Гомоляко - 65:00.  
Вратари: Назаров - Циркуль.  
Броски: 35 (19-8-7-1) - 46 (11-18-15-2).  
Вбрасывания: 38 (12-12-12-2) - 31 (11-11-6-0).  
Штраф: 33 (25-8-0-0) - 35 (6-29-0-0).  
МХЛ - регулярный чемпионат  
Чайка (Нижний Новгород) - Ладья (Тольятти) - 4:3 ОТ (1:0, 1:1, 1:2, 1:0)  
1:0 - Смолин (Крупкин) - 14:14. 
1:1 - Вотинцев (Куликов) - 23:56 (5x4). 
2:1 - Крупкин (Гиздатуллин, Горбунов) - 25:48 (5x4). 
2:2 - Сулейманов (Куликов, Вотинцев) - 47:55. 
2:3 - Рябоконов - 51:45. 
3:3 - Рогов (Смолин, Ситнов) - 55:13. 
4:3 - Балаболкин (Мингазов) - 61:40 (4x4).  
Вратари: Тихомиров - Отпущенников.  
Броски: 32 (10-6-14-2) - 25 (8-10-5-2).  
Вбрасывания: 46 (15-8-22-1) - 35 (13-12-8-2).  
Штраф: 14 (4-8-2-0) - 20 (6-12-2-0).  
МХЛ - регулярный чемпионат  



 

 

Олимпия (Кирово-Чепецк) - Толпар (Уфа) - 1:6 (1:3, 0:2, 0:1)  
0:1 - Пименов (Гайсин, Самойлов) - 01:07. 
0:2 - Хрипунов (Банников, Родионов) - 05:05 (5x4). 
1:2 - Захаров (Шулепов, Солонинка) - 13:05 (5x4). 
1:3 - Хрипунов (Родионов, Маргамов) - 15:10 (5x4). 
1:4 - Петрищев (Пименов, Биткин) - 28:25. 
1:5 - Ермошенко (Пименов, Гайсин) - 36:10. 
1:6 - Гайсин (Биткин) - 47:53 (5x4).  
Вратари: Шупинский - Кожуховский, Тарасов.  
Броски: 30 (8-18-4) - 44 (16-13-15).  
Вбрасывания: 31 (17-7-7) - 39 (11-14-14).  
Штраф: 26 (6-2-18) - 26 (6-16-4).  
Календарь игр МХЛ 2015/2016  

http://www.championat.com/hockey/news-2316233-rezultaty-igrovogo-dnja-v-
mkhl.html 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават Юлаев" расторг контракт с Кириллом Кольцовым по своей 
инициативе (Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 11:05) 
Автор: Александр Балабанов 
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд сообщил, что 
клуб расторг контракт с защитником Кириллом Кольцовым. 
"Да, мы расторгли контракт с Кольцовым по инициативе клуба. Игроку была 
выплачена компенсация, предусмотренная регламентом", - сообщил 
Вайсфельд. 
Напомним, что Кольцов вступил в публичный конфликт с руководством 
"Салавата" после того, как был выставлен на драфт отказов. 
Оттуда его никто не забрал, и уфимский клуб перевел его в "Торос". При этом 
сам Кольцов в последнее время находился на больничном.  

http://www.sports.ru/hockey/1035098525.html 
Похожие сообщения (13): 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 

• Газета.Ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 

• Kp.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 

• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 
• Sportbox.ru, Москва, 1 декабря 2015 

• Спорт экспресс, Москва, 2 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 



 

 

Кирилл Кольцов. А дальше-то что? (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 декабря 
2015 17:45) 
Комментатор радио "Команда" и ведущий хоккейного шоу "Коробка" Сергей 
Подгорнов задается вопросом, который так любит Александр Мостовой, о 
будущем самого забивного защитника России.  
Самый громкий конфликт ноября в КХЛ подошел к своему логическому 
завершению. Леонид Вайсфельд не только не стал вступать в перепалку с 
Кириллом Кольцовым через прессу, но и предпочел отпустить того с богом на 
все 4 стороны через расторжение трудового договора с выплатой неустойки.  
Данный расклад выглядит максимально удобным для игрока. Защитник получил 
60 миллионов на руки и возможность беспрепятственно вести переговоры с 
любым клубом о своем трудоустройстве. Что в этой ситуации приобрели 
"Салават Юлаев" и генеральный менеджер, кроме финансовых издержек и 
избавления от недовольного своим положением в коллективе игрока, 
предположить сложно. 
Леонид Вайсфельд в очередной раз подтвердил реноме достаточно 
вменяемого человека, хотя легко мог повести себя в отношении Кирилла иначе 
и вряд ли бы его кто-то осудил. По сути, ему никто не мешал отправить 
Кольцова в "Торос" и продержать там до конца сезона.  
А поскольку, самый забивной защитник отечественного хоккея #прямосейчас 
вряд ли бы захотел радовать своим мастерством зрителей в Караганде, Орске, 
Рязани, в общем, везде, где проводится турнир ВХЛ, то с огромной 
вероятностью, Кирилл остался бы без игровой практики на неопределенный 
срок. 
Голова Кирилла Кольцова - одно из самых страшных и темных мест в нашем 
хоккее. Такого количества заскоков и пунктиков, которые имеются у этого 
игрока, нет, пожалуй, ни у кого. Об особенностях его поведения упомянул в 
своей автобиографии даже Шон Пронгер, а отсутствие атакующего защитника в 
сборной страны не удивляет никого. Создается такое впечатление, что он 
успевает разругаться с тренерами главной команды еще до их назначения.  
Неудивительно и то, что никто из клубов КХЛ не забрал Кольцова с драфта 
отказов, достаточно вспомнить сумму его контракта, вписанную в бланк 
договора от щедрот душевных дрожащей рукой Олега Гросса, который в свое 
время нефтяными башкирскими рублями сыпал направо и налево.  
Было ясно, что Вайсфельд не пойдет на принцип, а Кирилл станет свободным 
агентом, но даже это не заставило менеджеров выстроиться в очередь за ним. 
В нынешних финансовых раскладах запросы Кольцова могут потянуть от силы 
5-6 клубов лиги. 
При этом в СКА позиции атакующих защитников закреплены за Егором 
Яковлевым и Славой Войновым, в "Магнитке" те же функции возложены на 
Криса Ли и Виктора Антипина, "Авангард", который поначалу вознамерился 
предложить Кольцову место в составе, довольствуется Куляшом и Анелевым, в 
ЦСКА есть весьма атакующие Зайцев с Ожигановым...  
Перечислять можно бесконечно. Все ведет к тому, что сейчас бывшему 
защитнику "Салавата" и его агенту придется очень постараться, чтобы найти 
компромисс между собственными интересами и возможностями генеральных 
менеджеров. Не смотря на то, что большинство специалистов склоняются к 
позитивному сценарию для Кольцова, ажиотажа вокруг его фигуры мы не 
наблюдаем и даже слухов никаких в прессу не просачивается. И это не смотря 
на российский паспорт и потенциальные 10-15 шайб, которые он может 
настрелять до конца сезона в новом клубе.  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/itsallaboutsport/865678.html 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
Матч "Спартак" - "Йокерит" пройдет в ретро-стиле (Чемпионат.com, 
Москва, 1 декабря 2015 17:14) 
22 декабря матч между "Спартаком" и "Йокеритом" будет посвящен 69-й 
годовщине первой официальной игры "красно-белых" в чемпионатах страны и 
пройдет в ретро-стиле. 
Официальная история отечественного хоккея началась 22 декабря 1946 г., 
когда в пяти городах Советского Союза состоялись первые матчи первого 
чемпионата СССР. Московский "Спартак" обыграл ленинградское "Динамо" со 
счетом 6:1, и с тех пор 22 декабря стало считаться днем рождения красно-
белых. 
Вспоминая эту памятную дату, КХЛ и хоккейный клуб "Спартак" презентуют 
логотип ретро-матча и приглашают всех болельщиков погрузиться 22 декабря 
2015 г. в 1960-е годы. Команды и судьи выйдут на лед "Сокольников" в ретро-
форме, а вокруг родной для спартаковцев арены и внутри нее благодаря 
различным историческим деталям будет воссоздана атмосфера прошлых лет, 
которая позволит поклонникам хоккея старшего поколения испытать 
ностальгию по временам своей молодости, а юным зрителям - лучше узнать 
историю страны и отечественного хоккея.  

http://www.championat.com/hockey/news-2316043-match-spartak---jokerit-projdjot-v-
retro-stile.html 

Похожие сообщения (6): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 декабря 2015 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 

• Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 
• ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Александр Якушев: 22 декабря перенесемся на машине времени в 60-е 
(Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 16:43) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Двукратный олимпийский чемпион, председатель Попечительского Совета 
"Спартака" Александр Якушев прокомментировал желание клуба сыграть матч 
22 декабря в ретро-форме.  
- Многие из нас родились и выросли в СССР, - цитирует Якушева пресс-служба 
КХЛ. - Нас окружали вещи и детали того времени, дух той эпохи. Сейчас многие 
вспоминают то утраченное время с душевной теплотой и ностальгией - для 
кого-то это время их детства и молодости, а кто-то и вовсе не застал ту эпоху и 
может сформировать свое представление о жизни в СССР лишь по старым 
фильмам и передачам. 22 декабря в Сокольниках мы хотим с помощью 
машины времени перенестись в далекие 60-е годы 20 века и напомнить нашим 
болельщикам о людях и событиях, которые были олицетворением советской 
эпохи. Надеюсь, что поклонникам хоккея придется по душе наша идея с ретро-
матчем, и в будущем мы планируем проводить его ежегодно в день рождения 
"Спартака".  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/863394 



 

 

К заголовкам сообщений 
 
 
Матч чемпионата КХЛ "Динамо" - "Лада" перенесен в Балашиху из-за боя 
Роя Джонса (ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 12:53) 
Встреча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги состоится 11 
декабря, начало - 19:00 мск 
МОСКВА, 1 декабря. /ТАСС/. Матч регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) между московским "Динамо" и тольяттинской "Ладой" 
перенесен в другое место из-за боксерского поединка. Об этом сообщается на 
официальном сайте московской команды. 
Ранее "ВТБ Ледовый Дворец" был выбран для проведения на нем боя между 
боксерами Роем Джонсом, недавно получившим российское гражданство, и 
британцем Энцо Маккаринелли, который состоится 12 декабря. Из-за этого 
место проведения матча между "Динамо" и "Ладой" с одобрения КХЛ было 
перенесено на "Арену-Балашиха". Встреча состоится 11 декабря, начало - 
19:00 мск. 
"Динамо" в текущем сезоне идет на пятом месте в Западной конференции, 
набрав 59 очков. "Лада" занимает 13-е место в Восточной, имея в активе 41 
очко.  

http://tass.ru/sport/2487682 
Похожие сообщения (6): 

• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 
• Российская газета (rg.ru), Москва, 1 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Защитник ХК "Северсталь" Стасенко выбыл на четыре месяца из-за 
закрытой ЧМТ (Р-Спорт, Москва, 1 декабря 2015 13:50) 
МОСКВА, 1 дек - Р-Спорт. Защитник "Северстали" Николай Стасенко пропустит 
четыре месяца из-за закрытой черепно-мозговой травмы, полученной в матче 
КХЛ с новосибирской "Сибирью", сообщается на официальном сайте 
череповецкой команды. 
В понедельник " Северсталь " дома уступила "Сибири" со счетом 1:2, Стасенко 
получил повреждение после попадания шайбы и с ледовой площадки был 
доставлен в медсанчасть "Северсталь". 
"Сегодня Николаю сделали компьютерную томографию. Диагноз - закрытая 
черепно-мозговая травма и сотрясение мозга средней тяжести. Состояние 
стабильное, осложнений нет. По словам докторов, в ближайшие три недели 
Николаю Стасенко требуется постельный режим. Последующая реабилитация 
займет предположительно не менее трех месяцев", - говорится в сообщении. 
Стасенко в 29 матчах нынешнего сезона набрал 4 очка (2 гола и 2 передачи).  

http://rsport.ru/hockey/20151201/882932584.html 
Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 



 

 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Кирилл Капризов: В нынешнем чемпионате интересно играть со всеми 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 декабря 2015 16:38) 
В свои 18 лет этот парень - один из лидеров клуба КХЛ, его звено долгое время 
шло на первом месте в списке самых результативных. Добавить к этому первую 
позицию на драфте юниоров-2014 и предстоящий молодежный чемпионат 
мира, на который он наверняка отправится, - и получается прямо-таки радужная 
картина. Однако, есть в ней и довольно ощутимый темный оттенок. 
Новокузнецкий "Металлург", несмотря на все старания Капризова и его 
партнеров, прочно засел на последнем месте в чемпионате.  
- Кирилл, чего, по-вашему, не хватает "Металлургу" в этом чемпионате?  
- Могу сказать о нашем звене. В последнее время плохо играем. Другие парни 
забивают, а мы два последних матча подряд уходим с (-1). Что еще сказать... В 
команде довольно много молодых ребят, возможно, не хватает уверенности.  
- Ожидали, что ваше звено в составе Райана Стоа и Максима Казакова долгое 
время будет лидировать в списке самых результативных?  
- Казакова поставили к нам с Райаном по ходу сезона, и получилось так, что у 
нас буквально после первых же тренировок все стало получаться, все поехало. 
Каждый знал, куда кто побежит, куда отдавать. Потом начали забивать, 
появлялась уверенность. В то же время ответственности становилось все 
больше. Потому что все больше нам давали игрового времени. Надо было 
доказывать, что доверяют не зря. Вроде бы, получалось хорошо. Могу сказать, 
что лучшей тройки у меня в карьере пока не было. 
- Однако недавно Райан Стоа отправился в Нижнекамск.  
- Жаль, конечно, но что поделать. Райан за то время, что мы играли вместе, 
практически стал мне старшим братом. Много помогал мне во всем. Кстати, 
благодаря ему, я основательно подтянул английский. Хотя, как сравнивать с 
нулем? В школу-то я не так часто ходил. А теперь, худо-бедно, могу 
объясняться, и, наверняка на троечку натяну. А с Райаном мы продолжаем 
общаться, переписываемся в соцсетях. Возможно, когда-нибудь еще сыграем 
вместе.  
- В прошлом году вы играли под 26 номером, в этом - под 7. Почему поменяли?  
- 7 - мое любимое число. Просто в прошлом сезоне он был занят, и я выбрал 
26-й по дате своего рождения.  
- Вы родом из Новокузнецка, поэтому то, что из всех видов спорта выбрали 
хоккей, - не удивительно.  
- На самом деле не из самого Новокузнецка, а из деревни, что в часе езды от 
города. Однажды отец привез нас с братом во дворец, но не в основной, а в 
другой, на окраине города. Нам было по четыре года. В итоге я просто-таки 
заболел хоккеем, а вот брату не понравилось. И следующие четыре года отец 
каждый день возил меня на тренировки и забирал обратно. Часто утром и 
вечером. Сейчас думаю: сколько же бензина сжег... Папа и дома со мной много 
занимался. Можно сказать, что своими успехами я, прежде всего, ему обязан.  
- Ездить по часу каждый день на тренировки - испытание не из легких. Ни разу 
не возникла мысль все забросить?  
- Нет, ни разу. Хотя, конечно, было тяжеловато и вставать приходилось рано. 
- Сразу стали нападающим?  



 

 

- Когда только пришел в хоккейную школу, год поиграл в защите, потому что 
спиной всегда катался очень хорошо. Но потом перевели в нападение. Может, 
еще и потому, что я небольшого роста?  
- Родители к спорту не имеют отношения?  
- Отец играл в хоккей до 16 лет. Как он сам говорил, "мучился". Теперь, 
выходит, я воплощаю его мечту. 
- Родители ходят на матчи?  
- Не пропускают ни одного. И брат тоже. Кстати, он в итоге выбрал футбол. И до 
16 лет играл очень хорошо. Но потом получил серьезную травму позвоночника, 
и карьеру пришлось закончить. И потом, у нас такой регион, что футбол по 
популярности не на первом месте.  
- Есть у вас кумир среди хоккеистов?  
- Явного фаворита нет, слежу за многими игроками. Но очень нравится 
Владимир Тарасенко. К сожалению, пересечься с ним на льду пока не 
довелось. Только в Новогорске один раз его видел. Но, надеюсь, все еще 
впереди.  
- Вас на драфте НХЛ выбрала "Миннесота".  
- Да, но за процедурой я не следил, о выборе потом узнал от агента. Сейчас, 
конечно, слежу за клубом более пристально, чем за другими. Подписался на 
Инстаграм клуба. 
- Прикидываете, в каком звене смогли бы сыграть?  
- Нет, пока мои мысли только о КХЛ. 
- Впереди молодежный чемпионат мира, а вы по возрасту можете сыграть и на 
этом, и на следующем первенстве...  
- Если вызовут в Новогорск - буду доказывать, что достоин быть в сборной. 
Шансы есть у всех. И Валерий Брагин нам постоянно говорит об этом.  
- Остается время на что-то еще, кроме хоккея?  
- Не особо... А так - при любой возможности сразу еду домой, в свою деревню и 
отдыхаю там. Хотя, если есть свое хозяйство, особо не посидишь. Приходится 
помогать.  
- Какие цели перед собой ставите?  
- Наверное, как и каждый хоккеист. Хочу добиться успехов здесь, в КХЛ, 
сыграть за сборную России, ну и, в перспективе, попасть в НХЛ.  
- Как Вам нынешний чемпионат России?  
- Не было ни одной команды, против которой было бы не интересно играть.  

http://www.khl.ru/news/2015/12/01/239532.html 
Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Источник: Андрей Николишин может сменить Сергея Шепелева на посту 
тренера ХК "Амур" (ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 13:08) 
Автор: Константин Нужденов 
В конце ноября специалист был отправлен в отставку с поста главного тренера 
"Трактора" 
МОСКВА, 1 декабря. /Корр. ТАСС Константин Нужденов/. Бывший главный 
тренер челябинского "Трактора" Андрей Николишин в ближайшие дни может 
стать новым наставником хабаровского клуба Континентальной хоккейной лиги 



 

 

"Амур", сменив на этом посту Сергея Шепелева. Об этом ТАСС сообщил 
источник, знакомый с ситуацией. 
42-летний специалист 23 ноября был отправлен в отставку с поста главного 
тренера "Трактора". 
"Николишин ведет переговоры с руководством "Амура", которые близки к 
завершению", - сказал источник. 
Шепелев возглавил "Амур" этим летом, перейдя в клуб из владивостокского 
"Адмирала" вместе с президентом Александром Могильным, генеральным 
директором Александром Филиппенко и группой игроков. 
После 37 матчей "Амур" имеет 43 очка и занимает 12-е место в таблице 
Восточной конференции, отставая от зоны плей-офф на 12 очков.  

http://tass.ru/sport/2487746 
Похожие сообщения (3): 

• Вести.ru, Москва, 1 декабря 2015 
• Sport.ру, Москва, 1 декабря 2015 

• Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Полуэктов: все игроки "Барыса" очень здорово помогают нам, вратарям 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 11:25) 
Голкипер "Барыса" и сборной Казахстана Павел Полуэктов вспомнил о 
неудачном старте астанинской команды в регулярном чемпионате КХЛ, а также 
рассказал о ЧМ-2014.  
"Старался не задумываться над тем, что происходило на старте этого 
чемпионата, который, к сожалению, для "Барыса" не сложился. Все внимание 
уделял тренировкам, старался делать свою работу на максимуме. Все 
остальное решали тренеры. 
Каждому игроку очень важно чувствовать доверие тренерского штаба. Оно 
окрыляет. Последние удачные матчи? Обе игры были тяжелыми. Особенно 
против "Йокерита" - одного из сильнейших клубов КХЛ, базовой команды для 
сборной Финляндии. Кстати, очень понравилась и атмосфера на "Хартвалл-
Арене" - лучше, пожалуй, только у нас, на новенькой арене Астаны. А вообще в 
КХЛ легких матчей не бывает. 
Наша вратарская линия делает все возможное, чтобы команда набирала очки и 
после тяжелого старта сезона возвращалась на наше законное место - в зону 
плей-офф. Хотел бы отметить, что все игроки "Барыса" очень здорово 
помогают нам, вратарям. С такой поддержкой играть в воротах легче. 
Кумиры? Кумиров нет, но пример стараюсь брать с Сергея Бобровского. 
Впервые увидел этого голкипера на чемпионате мира в Минске, где он играл 
безупречно. Как-то посчастливилось встретиться с ним в зале - посмотрел, как 
он проводит разминку перед матчами и заминку после игр. Какие-то моменты 
стараюсь брать на вооружение. На игры ЧМ-2014, к сожалению, не одевался, 
поэтому видел Бобровского только в тренажерном зале. 
Сейчас все внимание - тренировкам, свободного времени очень мало, но 
иногда возможности для переписки нахожу. Помню, как был счастлив, когда 
мне, еще мальчишке, удавалось пообщаться с профессиональными 
хоккеистами. Поэтому сейчас в свою очередь стараюсь не забывать о 
болельщиках", - цитирует голкипера Russia-hockey.  



 

 

http://www.championat.com/hockey/news-2315755-polujektov-vse-igroki-barysa-
ochen-zdorovo-pomogajut-nam-vratarjam.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Заложники слепой веры. Как Скудра дал Жердеву новый шанс 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 17:15) 
Автор: Дмитрий Ерыкалов 
Николай Жердев в очередной раз сменил клуб, подписав контракт с 
нижегородским "Торпедо". Почему проблемные игроки находят работу в КХЛ? 
Когда двукратный чемпион мира, однажды выбранный под четвертым номером 
драфта НХЛ, меняет команду, это не может пройти незамеченным. Но если в 
любом другом случае подобный трансфер обернулся бы настоящей бомбой, то 
когда речь заходит о Николае Жердеве, никуда не деться от ироничных 
ухмылок. Уже давно его упоминают скорее в контексте разбитых "Бэнтли" и 
потерявшихся собак, нежели голов, передач и титулов. Жердев стал 
трагикомическим символом всех талантливых парней, не реализовавших свой 
потенциал. "Торпедо" стало 11-м (!) клубом в карьере нападающего, и если 
учесть, что ему всего 31 год, это вовсе не предел. Впрочем, сам Николай 
наверняка уверен, что уж теперь-то он точно нашел свою команду. В который 
уже раз. Жердев напоминает киношного бабника, который каждой новой 
девушке говорит, что она у него единственная. 
Жердев стал трагикомичным символом всех талантливых парней, не 
реализовавших свой потенциал. "Торпедо" стало 11-м (!) клубом в карьере 
нападающего, и если учесть, что ему всего 31 год, это вовсе не предел.  
Жердева нельзя назвать потерянным талантом. На стыке веков было немало 
молодых звездочек, которые закапывали под землю то, что им даровано 
свыше. Чего только стоит Максим Балмочных, который вместо 
задрафтовавшего его "Детройта" большую часть карьеры скитался по 
Беларуси. Киевлянин Жердев, в отличие от липецкой надежды, не только 
добрался до НХЛ, но и на протяжении трех сезонов набирал в сильнейшей лиге 
мира по полсотни очков. Тем удивительнее, как за небольшой срок из 
полноценной звезды Николай превратился в игрока, на которого большинство 
давно махнуло рукой, не воспринимая его всерьез. Пожалуй, перелом наступил 
три года назад, когда, расставшись с Жердевым, "Атлант" совершил почти 
невозможное и вскочил на подножку уходящего кубкового поезда. Тот случай 
дал понять, что расставание с такой яркой личностью, как Жердев, - это не 
потеря, а оздоровление коллектива. 
И ведь нельзя сказать, что Жердев разлагает коллектив и разваливает все 
команды, куда бы он ни переходил. В отличие от Николая Лемтюгова, он 
никогда не критиковал тренеров в социальных сетях. Николай публично не 
огрызался на наставников, что водилось за Александром Радуловым. В конце 
концов, если даже у него были проблемы с дисциплиной, то он не утягивал за 
собой в трясину партнеров по команде. Жердев не становится раковой 
опухолью команды, за которую выступает, но и выйти на прежний уровень ему 
никак не удается. Не подействовала даже терапия Андрея Сафронова, который 
пользуясь служебным положением, пытался реанимировать Николая через 
сборную России. Вызов в национальную команду не смог разбудить спящий 
талант. 



 

 

Приглашая Жердева в "Торпедо", нижегородцы, а точнее - Петерис Скудра, 
также примеряют на себя роль реаниматоров. Пусть своими методами, без 
привлечения сборной России, но Скудра надеется получить того настоящего 
Жердева, о котором постепенно начинают забывать. "Я никогда не сужу по 
игроку, каким он был в других клубах. Я делаю конкретные выводы, когда лично 
поработаю с игроком. Дисциплину мы обсудили, один раз. Это заняло 30 
секунд", - убежден Петерис. Рулевой "Торпедо" не живет стереотипами, что, 
безусловно, похвально. Ставить штампы можем позволить себе мы, 
журналисты, но никак не специалисты. Но неужели Скудра, работающий 
главным тренером уже третий год, не научен горьким опытом работы с 
проблемными игроками? 
"Мы уверены, что хоккеист с таким уровнем индивидуального мастерства нам в 
команде нужен. Теперь многое будет зависеть и от нашей тренерской работы, 
чтобы вытащить максимум из него. Игрок, конечно, тоже должен быть 
мотивирован, но он, как мне кажется, уже устал путешествовать по командам и 
хочет что-то доказать.  
 Скудра говорит о том, что берет Жердева из-за недостатка креатива, но никуда 
не денется предельная требовательность Петериса и жесткие требования по 
обороне, которым нападающий никогда не соответствовал.  
Я вижу, что он работает, старается, переживает за общее дело, пытается 
понять нашу систему и готов стать важной частью нашей команды", - угадайте, 
о ком эти слова Скудры? 
"Нам был необходим такой игрок. У нас не хватает определенного креатива, 
мастерства в атаке. Это не секрет. Команда трудолюбивая, но в то же время 
нам не хватает разнообразия, мастерства. Надеемся, что Коля сможет принять 
тот образ работы, тот характер команды, который у нас есть. Он должен 
проникнуться и понять, насколько серьезно мы относимся к работе. А мы были 
готовы его дать и видели, что можем друг другу помочь. Повторюсь, есть много 
нюансов, которые игрок должен принять. И мы его должны подготовить. Это 
работа двух сторон, чтобы хоккеист сыграл во благо результата", - а эту речь 
Петерис произнес ровно через год 
Первое изречение - о Никите Филатове, второе - о Николае Жердеве. Не 
находите ничего общего? Прежде всего похожи сами игроки. Большие 
ожидания, высокий номер на драфте, прописка в ЦСКА, натянутые отношения с 
псевдорусофобом Кеном Хичкоком в "Коламбусе" и нескончаемая череда 
новых команд, где ни Филатов, ни Жердев не могут закрепиться. Любопытно, 
что оба засветились и в "Динамо", и в "Торпедо", только в разной 
последовательности. Принято считать, что обе команды держатся на железной 
дисциплине, а хоккей демонстрируют предельно системный, с обилием 
движения и силовой борьбы. Однако Сафронов, приглашая в "Динамо" таких 
игроков, как Филатов, Жердев и, отчасти, Кайгородов, размывает границы 
фирменного стиля. Сложно понять, как хоккеисты с такими характеристиками 
проходят кастинг в "Торпедо" Скудры, где основополагающим принципом 
является "бей, беги, не трусь". Честнее выглядит позиция Дмитрия 
Квартальнова, который даже располагая внушительным бюджетом, приглашает 
в ЦСКА исключительно рабочих хоккеистов и четко гнет свою линию. 
Почему, несмотря на множественные провалы, такие игроки, как Жердев и 
Филатов, постоянно находят работу в КХЛ? Нам видится, что всем правит 
убежденность тренеров и руководителей, что вот у них-то точно получится то, 
что не удалось предшественникам. Чем не старый-добрый русский авось? 
Стереотипы и умение учиться на чужих ошибках, все-таки, не одно и то же. Эта 



 

 

вера слепая, выработанная отнюдь не эмпирическим путем. Впрочем, в тупик 
Скудру и всех тех, кто согласен идти на компромиссы, загнали обстоятельства.  
Поистине больших игроков в нашем хоккее раз-два и обчелся. Сочетание 
таланта, трудолюбия и высочайшего профессионализма - большая редкость, 
вот и приходится тренерам и менеджерам поступаться принципами. Дабы 
разбавлять серую массу игроками с божьей искрой, они закрывают глаза на 
бытовые проблемы и скверный характер. 
Мы критикуем Жердева и Филатова, попутно сожалея, что из них так и не 
получилось мировых звезд. Но разве нет вины тренеров, которые берутся 
переучивать и воспитывать состоявшихся игроков? Скудра говорит о том, что 
берет Жердева из-за недостатка креатива, но никуда не денется предельная 
требовательность Петериса и жесткие требования по обороне, которым 
нападающий никогда не соответствовал. Дмитрий Юшкевич, известный своим 
суровым нравом, брался за воспитания Филатова, заставляя его биться в 
четвертом звене, заодно давая ему запредельные нагрузки. Разумеется, ничего 
хорошего из этого не вышло, и вскоре Никита покинул "Югру". От того, какую 
роль Скудра уготовит Жердеву, во многом будет зависеть, сколько тот 
продержится на новом месте. Если и доверять этим парням, то принимать их 
такими, какие они есть. Да, спрашивать по полной программе, не допускать 
вольностей, но при этом позволять им играть в свой хоккей, не ломая нутро 
через колено.  
Николай Жердев 

http://www.championat.com/hockey/article-236281-nikolaj-zherdev-pereshjol-v-
torpedo.html 

К заголовкам сообщений 
 
 
"Толя-Гол? Я не против". Голышев выбил двадцатку! (Советский спорт, 
Москва, 1 декабря 2015 22:36) 
Автор: Петр Терещенков 
На прошлой неделе мы сообщали, что нападающий "Автомобилиста" Анатолий 
Голышев сравнялся с Евгением Кузнецовым по числу шайб за регулярный 
чемпионат, заброшенных игроками в 20 лет (и младше).  
Кузя дважды выбивал 19 шайб (в 19 и 20 лет) и занимал по этому показателю 
вторую строчку в истории КХЛ. Впереди только Владимир Тарасенко с 23 
голами. Сравнявшись со звездой "Вашингтона" 20-летний Толя-Гол взял паузу 
на два матча и только во вторник в самом дебюте первого периода, наконец, 
поразил ворота "Слована". Покорив гроссмейстерский рубеж в 20 шайб, пермяк 
вышел на чистое второе место в нашем клубе молодых снайперов. 
- После вашей 19-й шайбы у "Автомобилиста" шли домашние матчи с 
московским "Динамо" и "Медвешчаком", которые вы завершили без очков. Мы 
уже заволновались, что подняли тему рекордов для молодых рановато - до 
того, как вы обошли Кузнецова.  
- Столько матчей подряд играем, вот усталость и накопилась. Конечно, выходя 
на лед, об этом не думаешь, но, возможно, сказывается.  
- Тем не менее, рубеж в 20 шайб вам покорился. Что-то интересное, но скрытое 
от глаз болельщиков, сопровождало этот момент?  
- Если вы про реакцию партнеров, то никто особо не поздравлял. Думаю, 
ребята особо не следят за статистикой. Просто порадовались, что взяли три 
очка перед тяжелым выездом на Дальний Восток. Тем более, после двух 
поражений подряд. 



 

 

- Дома-то наверняка были в курсе?  
- Конечно, любимая поздравила. Все-таки этот день для меня действительно 
особенный: сегодня меня также признали нападающим месяца в КХЛ. Но это 
личное, не для выноса на публику.  
- Теперь наверняка хочется опередить Тарасенко поскорее, чтобы уж точно не 
думать о рекордах?  
- Вообще, не думаю о таких вещах. Тарасенко и Кузнецов - большие мастера, и 
обойти их будет очень приятно, но все приходит через работу. Ей и продолжу 
заниматься. В конце концов, я не Тарасенко и не Кузнецов, я - Голышев. 
Должен играть в свой хоккей, помогать команде голами. А после сезона 
посчитаем, кто кого и в чем обогнал.  
- Выбор лучшим нападающим месяца в КХЛ стал еще одним шагом к 
признанию. А многие волнуются, когда молодых игроков отмечают, пускай и 
заслуженно. Мол, возомнят о себе слишком много.  
- Меня точно никуда не понесет. Приятно, что выписывают такие авансы в 20 
лет. И я прекрасно понимаю, что до по-настоящему больших хоккеистов мне 
еще очень далеко. Так что к хвалебным отзывам и росту внимания отношусь 
совершенно спокойно. 
- Мы вам, кстати, придумали прозвище Толя-Гол.  
- Я не против. Называйте, как хотите (смеется). Главное, чтобы Толя-Гол 
продолжал забивать голы.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/863491 

К заголовкам сообщений 
 
Ешь, молись, люби "Медвешчак" (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 декабря 2015 
22:16) 
Всем привет. Все очень круто. Я уэри хэппи. И на то есть некое количество 
причин. У меня в группе я сегодня приводил семь причин, почему "Югра" 
должна победить сегодня: 
Как раз таки "и Чехи" смогли нам забить в большинстве, словно обиделись на 
то, что я поставил их седьмым пунктом в списке. Как же это приятно, что 
команда забивает четыре шайбы в следующей игре после твоего поста, где ты 
не выдержал и потребовал голов, в желании хлопать в ладоши и махать 
шарфом. Интересен и тот факт, что больше трех шайб последний раз мы 
забивали 19 октября, как раз "Мишкам". Всего на нашем счету 10 шайб с игры 
(+1 буллит) за две игры в их ворота. Семь, из которых в ворота лучшего 
голкипер прошедшей недели и вообще ноября - Дэнни Тэйлора! 
И даже, несмотря на его меньше чем 90% отбитых бросков сегодня, не скажу 
что мы его не заметили. Тэйлор играл очень прилично. Просто тянуть 
постоянно невозможно. И большинство голов забитых сегодня были просто без 
шансов для него. 
Прежде чем перейти к традиционному обзору действий отдельных игроков, 
хочется поделиться мнением, в общем, по игре, по игре вне равных составах и 
разделить мнение одного из сегодняшних комментаторов "КХЛ-ТВ" Александра 
Гуськова. 
С первого периода было видно, что скорости у команд абсолютно одинаковые. 
Очень была равная игра с одинаковым количеством входов. Т.е. обе команды 
либо хорошо входили, либо встречали друг друга в средней зоне. О равности 
игры скажет и равное количество бросков в створ ворот. По 31-у. На нашем 
пяточке сегодня было нерально большое количество опасных отскоков. Как от 
Фокина, так и рикошеты от игроков. Бесхозную шайбу в 85% (пожалуй) успевали 



 

 

найти и убрать наши парни. Это радовало. Так же сегодня заметил, что наши 
нападающий стали часто играть пасом на центр. Стараются забить с пятака в 
упор. Т.е. кто давно читает, должны помнить, что я всегда жаловался на мало 
комбинационной игры, и что все голы были следствием индивидуальных 
действий отдельных игроков. Вот тут то и включился комментатор Александр 
Гуськов, так же отметив, что у "Югры" мало комбинационных взаимодействие, и 
все голы (Медведева, Варфоломеева - на тот момент только два) были забиты 
самостоятельно. Приятно было, что игрок на это ответили двумя 
комбинационными голами! Но о них ниже. Обобщая, скажу, мне показалось, что 
реализуй мы сегодня все моменты, могли снова забить и 6 и 7. Много отличных 
передач не удалось замкнуть. Но возможно судьба компенсировала нам это 
голами двух Павлов. 
Большинство/Меньшинство.  
Первое большинство было, пожалуй, худшими двумя минутами численного 
преимущества в сезоне. Постоянный вход вбросом, потеря шайбы и движение в 
обратном направлении. Так все две минуты! Смогли нормально войти и 
расставиться только за 3 секунды до выхода игрока гостей. Благо практически 
сразу "Медведи" удалились снова. 
Тут я хочу отступить и пояснить Хорватским болельщикам (Мало ли кто читает), 
что нарушение численного состава это никакой не подыгрыш хозяевам. Тем 
более что обе команды удалились всего по два раза за матч. Каким бы 
обидным не было удаление за нарушение численного состава. Но даже нас 
самих раза 3-4 удалили дома за это в начале сезона. Так что у нас это любят :D 
Второе большинство до поры до времени тоже было "не алле" как говорится. 
Очень вязко гости контролируют игроков, не давая пространства для действий. 
Благо промежуток нашелся, и через двойной пас Лапенков отправил шайбу 
пускать сетку волной. Но и о нем тоже позже поговорим. 
В меньшинстве мы действовали тоже не плохо. В первом конечно пропустили. 
Смолянек закрыл обзор Фокину, а Квапил шикарно отправил шайбу в левую 
девятку. Мне понравилось это исполнение.  
1  
Во втором меньшинстве мы хоть и не отбрасывались, но позиции держали 
хорошо. Гости почти не бросали, пасовались в пустую? теряя время. 
Констатирую: Обе команды хорошо играли в меньшинстве. Но случилось, как 
случилось. Обе команда реализовали 50% большинства, или нейтрализовали 
50%. Это как про стакан :D 
Игроки:  
Первым делом, думаю многим интересно прочитать про Дениса Горбунова. Я 
если честно удивился, что его с ходу поставили в первую тройку. Не то чтобы я 
сомневаюсь в нем, просто первая игра в сезоне в КХЛ как ни как. Поначалу он 
так и смотрелся. Серо. Будто играл лишь бы не навредить, пока нет Рассказова 
или Ситникова. Часто замечал его встающим после очередного столкновения у 
борта. К тому же не привычно выискивать 73-й номер. В прошлом то, он играл 
под 61-м. Но с середины матча начал вести себя куда увереннее, бросил с 
острого угла. А во второй половине третьего периода и того подхватив шайбу в 
своей зоне, миновал клюшку Эдвина Хэдберга, сам ввел шайбу в зону и 
шикарным пасом под ворота нашел Бортникова! Передачу нахваливали и 
комментаторы, и Пал Палыч на пресс-конференции. Первое очко в первой игре 
сезона! 
2  
Заслуженно. Из минусов отмечу всего две победы из десяти на точке 
вбрасывания. Сегодня удивление все центры сыграли хорошо, кроме него. 



 

 

Евгений Лапенков, несмотря на 2 (1+1) очка, сегодня мог сыграть лучше. В 
первом периоде он не увидел отлично открывшегося на левом фланге 
Варфоломеева, и сам бесхитростно бросил с центра. Конечно, приятно, что он 
как следует, приложился к шайбе и смог реализовать большинство. Забил-таки 
за наш клуб в 29-й игре. В первый приход (сезон 12/13. 20 игр. 0+9). Так что я 
по-доброму рад за него. Наконец-то! 
3  
В третьем периоде имел шанс для дубля. Варфоломеев хорошим пасом вывел 
его почти 1 на 1 с вратарем. Но Евгений был уже близко к нему, и длинные руки 
стали помехой для хитрых движений. Но все равно в девяти играх на его счету 
уже 6 (1+5) очков. А что Волков в Нефтехимике? 6 игр по нулям. 
Иван Яценко. Получил отличный пас из-за ворот соперника на пятак от 
Анкудинова, но не смог его правильно замкнуть. Обокрал у борта Колби 
Гэноуэйя. 
Константин Панов. Увы не смог попасть по парящей возле ворот шайбы. Угол 
был пустой. Такие голы обычно называют бейсбольными. Но сегодня такого не 
случилось. 
Особой похвалы достоин Павел Варфоломеев. Пропал его юношеский задор, и 
желание забить самому во чтобы то ни стало. Эти задатки суперстара. Все 
чаще видно как он ищет взглядом Лапенкова. Которые не всегда открыт, и не 
всегда принимает. Но это уже другой разговор. Кстати именно он втащил шайбу 
в зону "Медвешчака" в большинстве. Отдал пас на Антонова, а тот голевой на 
Лапенкова. Хотя безгрешным его не назвать. И сам он не смог поймать 
хороший пас от Лапенкова. Казалось бы есть в их звене Иванов? :D. 
Я конечно не знаю, промахнулся ли Станислав Калашников по воротам, или это 
такой бильярдный пас за воротами через борт, но одно я скажу точно. Это гол, 
о котором я давно мечтал. Каждый раз, когда видел промахи, которые 
становились отскоками от борта и вылетом шайбы в другою сторону, я думал: 
"А вот бы кто-то замкнул, красиво бы было!" И вот этим кем-то стал Павел 
Варфоломеев, для которого эта шайба стала победной по итогу игры! 
4  
Павел Медведев. Был одним из тех игроков, кто не смог перенаправить отскок 
от вратаря в ворота. Во втором периоде не смог попасть в ворота с пятка, 
после паса из-за ворот от Булянского. Но в итоге все же креативные действия 
Павла, которыми многие з нас так давно восхищались, оправдали себя вот 
таким голом: 
5  
Замечателен и тот факт, что это был ответный гол через 57 секунд после гола в 
наши ворота. 
Андрей Анкудинов. Уже сказали за его хороший пас на Яценко из-за ворот. А 
вот из минусов это хрупкость. Которая конечно не мешает ему доигрывать 
матчи. Но вот сегодня он дважды после столкновений уходил на лавку. Толи он 
удаления вымаливает, толи реально такой хрупкий. 
Андрей Иванов. Кэп сегодня наигрывал на свою нашивку. Именно он заработал 
первое удаление. Там думаю все согласны с тем, что был бы гол, если бы не 
удаление. Тут и комментаторского мнения не надо. Которые кстати тоже 
согласились. И пускай его удаление гости реализовали. Но все же этот гол без 
минусов в полезность для игроков. Этого года могло и не быть при лучшей 
обороне. А тот бы случился. 
6  
Во втором период не смог замкнуть пас в центре владений гостей от Лапенкова. 
В третьем периоде на выходе из нашей зоны, дважды красиво убрал шайбу 



 

 

клюшкой от соперника и пошел в атаку. Вообще их тройка сегодня порадовала. 
1+1 у Варфоломеева и Лапенкова. 0+1 у него. Хорошо входили в зону, хорошо 
оборонялись. 
Игорь Бортников. В меньшинстве замешкался и не смог выкинуть шайбу из 
нашей зоны пока стоял в одиночестве лицом к нашим воротам. Выбрасывать 
надо было быстро, за себя. В итоге к нему подъехали и отобрали шайбу. 
Возможно, выкинь он ее, не было бы реализовано то большинство Квапилом. В 
другом игровом моменте он отлично поборолся за шайбу за нашими воротами. 
Упав у борта с соперником на хвосте, он отодвинул шайбу дальше от себя. 
Потом успел встать и подобрать ее. 
Артем Булянский. Сегодня все так же хорошо входил в зону соперника по 
своему любимому правому флангу. Но в отличие от воскресной игры, он понял, 
что лезть на левую штангу нет смысла, и в итоге закатывался за ворота и 
выдавал интересные пасы из-за ворот на пятак. Даже обидно, что никто не 
воспользовался этим подарком. 
Итог.  
Хорошо играем. Есть голы и в комбинациях. И на удачу. И в игре со "Слованом" 
хорошо и интересно играли. Просто там меньше свезло. И тот настрой, и та 
игра полностью реализовала себя сегодня. У соперника тоже были моменты. 
Но, пожалуй, опасных было меньше чем у нас. Главное сейчас не потерять этой 
нити. 
Отдельно хочется похвалить наших центров. Все удивили. Яценко 6 побед из 
11-и (54.5%). Таратухин - 8/15 (53.3), Иванов - 9/12 (75)!!! И только Горбунов 
подкачал. Но это не суть! Эх, почаще бы играть с "Медвешчаком" :D 
P. S. Завтра после обеда, в блоге будет опубликован обзор карьеры хоккеистов 
рожденных в ХМАО. За ноябрь. 
Фото: Евгений Листюк.  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/go_go_ugra/865782.html 

К заголовкам сообщений 
 
ХК "Сочи" провел флешмоб в честь своей 100-й игры в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 22:52) 
Хоккейный клуб "Сочи" приурочил необычный флешмоб к матчу против 
питерского СКА, который стал для клуба с Черноморского побережья 100-м в 
чемпионатах КХЛ, информирует пресс-служба команды. 
Перед матчем состоялась автограф-сессия с нападающими Александром 
Щербиной и Егором Морозовым, по ходу встречи был разыгран планшет, в 
одном из перерывов на площадке появились участники академии СХЛ, 
выполнившие несколько штрафных бросков, но украшением вечера стал 
флешмоб на льду. 
По завершении поединка более 250 болельщиков черноморской дружины и 
студентов-волонтеров, компанию которым составил маскот Лео, вышли на лед 
и составили слово "СОЧИ", отметив таким образом историческое событие в 
жизни клуба. 
Посетите канал Чемпионат.com на YouTube  

http://www.championat.com/hockey/news-2316281-khk-sochi-provjol-fljeshmob-v-
chest-svoej-100-j-igry-v-kkhl.html 
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Берегите Радулова! (Красная звезда, Москва, 2 декабря 2015 6:00) 
Автор: Роман Бирюлин 
Результативная игра форварда ЦСКА позволяет армейцам лидировать в 
чемпионате 
Выдав эффективную серию из пяти победных матчей в пяти последних турах, 
действующий чемпион России - ЦСКА продолжает лидировать в регулярном 
первенстве Континентальной хоккейной лиги. Мало того что подопечные 
Дмитрия Квартальнова опережают идущий вторым "Локомотив" на 3 очка, так у 
армейцев еще две игры в запасе. Кстати, сложилась такая ситуация, что и 
хоккейный, и футбольный, и баскетбольный ЦСКА располагаются на первых 
строчках турнирных таблиц в своих чемпионатах. Какой еще российский клуб 
может похвастать таким достижением? 
Серию из шести домашних матчей армейцы начали неудачно. Братиславский 
"Слован" стал непреодолимой стеной на пути атаки ЦСКА - 0:2. "Конечно, 
расстроены, все-таки 45 бросков по воротам нанесли, - признался тогда после 
матча наставник ЦСКА Дмитрий Квартальнов. - И играли лучше, и моментов 
создали уйму. Но, видимо, не наш день. Тот же Радулов не смог минимум 
трижды забить из, казалось бы, стопроцентных моментов. Впереди у нас серия 
из пяти домашних игр, будем исправляться". 
Сдержал слово рулевой армейцев - исправилось нападение ЦСКА во главе с 
Александром Радуловым. Уже в следующей встрече только хорошая игра 
голкипера Дэнни Тэйлора из хорватского "Медвежчака" не позволила красно-
синим забить в ворота гостей больше трех шайб - 3:1. Гол и две 
результативные передачи на свой счет записал Александр Радулов. 
Не позавидуешь сопернику, если идет игра у Радулова. Так вышло и в матче 
против "Адмирала" - 5:1, когда 47-й номер армейцев вновь не ушел со льда без 
результативных очков. Следующим оппонентом ЦСКА был другой 
дальневосточный коллектив - хабаровский "Амур". До 56-й минуты хабаровчане 
сдерживали нападение хозяев, пытаясь перевести игру в овертайм, а там, 
глядишь, и до буллитов можно дотянуть. Но все оказалось тщетно. Армейцы 
дожали "Амур" - 2:0. Стоит ли говорить, что автор одной из шайб - Радулов. 
На его счету также гол и результативная передача в игре против лидера 
Восточной конференции "Сибири" - 3:1. Неизвестно, состоялся бы разгром 
"Металлурга" из Новокузнецка (3:0), не поучаствуй Радулов во всех трех 
забитых шайбах. Сперва он ассистировал Андронову, а потом сам еще дважды 
огорчал голкипера "Кузни". 
- Хорошо, что взяли три очка и на победной ноте завершили домашнюю серию. 
Результатом доволен, а вот содержанием игры не очень, - даже после победы 
наставник ЦСКА Дмитрий Квартальнов нашел к чему придраться. - Мало 
бросали, после того как счет стал 2:0, прижались к своим воротам. "Кузне" 
просто не хватило силенок нам забить. Забей они один гол, неизвестно, что бы 
произошло. Это была не лучшая наша игра. Устали хоккеисты или нет - они 
должны играть, это их работа. Они обязаны делать ее качественно. Шесть игр 
или больше - это отговорки. Ты не можешь начать матч хорошо, а потом 
сбавить. 
Почему не играет Фаст, которого в межсезонье мы рассматривали как 
основного вратаря? Мы пообещали ребятам в самом начале, что у нас будет 
честный отбор игроков на каждый матч. То, что мы обещали, так оно и есть. Кто 
лучше готов - тот выходит на лед. Знаете, Илья Сорокин в начале чемпионата 
прошел все ступени: уезжал в фарм-клуб "Звезда" и был третьим. У нас же 
профессиональный спорт. Если Сорокин все доказывает на площадке, играет, 
почему мы должны его держать в запасе? Все по-честному. 



 

 

Дальше нас ждет гостевая серия, которая стартует 5 декабря матчем против 
"Динамо". Надеюсь, победы от нас никуда не уйдут. 
В последних пяти турах Александр Радулов забил 5 шайб и сделал 6 
результативных передач 
 ФОТО REUTERS 

К заголовкам сообщений 
 
Защитник ХК "Автомобилист" Василевский получил серьезную травму в 
игре со "Слованом" (Р-Спорт, Москва, 2 декабря 2015 0:30) 
МОСКВА, 2 дек - Р-Спорт. Защитник хоккейного клуба "Автомобилист" Алексей 
Василевский получил серьезную травму в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ с братиславским "Слованом", сообщил главный тренер 
екатеринбургской команды Андрей Разин. 
Встреча, состоявшаяся во вторник в Екатеринбурге, завершилась со счетом 4:3 
(2:2, 2:0, 0:1) в пользу хозяев. Василевский играл в первых двух периодах, а в 
третьем уже на лед не выходил. 
"Да, у него (Василевского) травма и вроде бы серьезная", - сказал Разин, чьи 
слова приводит официальный сайт "Автомобилиста". 
В текущем сезоне КХЛ 22-летний Василевский провел 39 игр и набрал 12 очков 
(3 шайбы + 9 передач).  
Защитник "Автомобилиста" Алексей Василевский и нападающий "Динамо" 
Ансель Галимов (справа налево) 

http://rsport.ru/hockey/20151202/883047252.html 

К заголовкам сообщений 
 
Аболс: начали игру робко, но "Лада" смогла прервать серию неудач 
(Чемпионат.com, Москва, 2 декабря 2015 0:43) 
Главный тренер "Лады" Артис Аболс подвел итоги матча против "Йокерита", в 
котором тольяттинская команда сумела взять верх со счетом 3:1. 
"Тяжелая игра, как и любая другая. У нас было шесть поражений подряд. В пяти 
из этих шести матчей мы играли хорошо, но смогли заработать только три очка. 
Это оставляло отпечаток на команде. Ясно, что мы не фавориты в КХЛ, не 
были фаворитами и в этой игре.  
Начали матч робко, не так, как я хотел бы. По движению выглядело так: 
действительно ли мы можем обыграть "Йокерит"? Но хорошо, что забили два 
гола, команда поверила, что может победить. Начали двигаться, бороться. Я 
рад, что эта неудачная для нас серия сегодня прервалась", - цитирует Аболса 
официальный сайт ХК "Лада".  

http://www.championat.com/hockey/news-2316349-abols-nachali-igru-robko-no-lada-
smogla-prervat-svoju-seriju-neudach.html 

К заголовкам сообщений 
 
"Тренеры покажут, где дырка..." (Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 
12:50) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Лидеры сезона, игроки ЦСКА, делятся секретами своих побед в чемпионате 
КХЛ.  



 

 

Московские армейцы блестяще завершили домашнюю серию "сухой" победой 
над новокузнецким "Металлургом" - 3:0, одержав пять побед в шести матчах. 
Сейчас ЦСКА лидирует в чемпионате КХЛ на три очка оторвавшись от 
"Локомотива". При этом москвичи провели на два матча меньше ярославцев.  
- Это неплохой результат, - считает Андронов. - Хотя против Новокузнецка матч 
получился по содержанию не ахти. Слишком много возили шайбу по углам. 
Надо было больше по воротам бросать. Слава Богу, что выиграли. Но 
результат есть - уже хорошо. Уверенно идем дальше.  
- В ситуации с заброшенной вами шайбой вы намеренно шли на позицию? 
Знали, что Радулов отдаст пас именно туда?  
- Тренеры показывали, что в обороне "Металлурга" там есть дырка, когда они в 
меньшинстве играют. Сашка здорово отдал. Мне там оставалось только клюшку 
подставить и в ворота попасть.  
- В сборной вы играли на фланге в звене с Ильей Ковальчуком. В ЦСКА 
выходите на лед в центре ударного звена с Александром Радуловым. Вам 
самому на какой позиции удобнее?  
- Спокойно отдаюсь в руки тренеров. Главное, чтобы я команде пользу 
приносил. А где именно играть - не столь важно. На площадке может 
возникнуть любая ситуация. И заранее не предскажешь, где окажешься - с краю 
или в центре. Надо быть готовым ко всему.  
- Трудно было настраиваться на "Кузню", прочно прописавшуюся на последнем 
месте в чемпионате КХЛ?  
- Последнее место - еще не показатель. В новокузнецкой команде играют 
молодые амбициозные ребята. Уверен, что для них обломать лидера - одна из 
главный целей в "регулярке". Они, кстати, хорошо катаются и все довольно 
техничные. Конечно, им тяжело... Но и нам против них - тоже. Поэтому мы 
готовились серьезно к этому матчу.  
- Не тяжело играть дома шесть поединков подряд? Хотелось сменить 
обстановку?  
- Такой уж чемпионат и такой календарь... Нам остается только терпеть. 
Шестой матч в серии всегда идет немного тяжело. Но мы все равно должны 
играть и побеждать. Это наша работа.  
- В субботу вам играть против "Динамо". В прошлом матче с бело-голубыми вы 
действовали очень хорошо - сделали дубль, забросили победную шайбу. 
Удастся повторить тот успех?  
- Главное - помочь команде выиграть. Личные показатели для меня не столь 
важны. Особенно с таким соперником, как "Динамо".  
- А заочная битва с "Локомотивом" за лидерство в чемпионате для вас важна?  
- Сейчас рано строить прогнозы - кто победит в "регулярке". Впереди еще 
двадцать с лишним игр. Посматриваем на таблицу, конечно. Но не сказать, что 
уж очень пристально.  
- Но быть лидером чемпионата приятно?  
- Для этого и стараемся набирать очков больше всех. Пока вроде получается...  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/863331 

К заголовкам сообщений 
 
Нападающий ЦСКА Пильстрем не набрал ни одного очка в 11 матчах 
сезона (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 8:27) 
Нападающий ЦСКА Антти Пильстрем не набрал очков в матче регулярного 
чемпионата КХЛ с новокузнецким "Металлургом" (3:0).  



 

 

В этом матче Пильстрем нанес один бросок, играя во втором звене "армейцев" 
вместе с Яном Муршаком и Дмитрием Кугрышевым. 31-летний финский 
форвард, пополнивший состав ЦСКА в ходе текущего сезона, не набирает очки 
уже в 11-м матче регулярного чемпионата.  

http://www.championat.com/hockey/news-2315605-napadajushhij-cska-pilstrjom-ne-
nabral-ni-odnogo-ochka-v-11-matchakh-sezona.html 

К заголовкам сообщений 
 
Вратарь ЦСКА Галимов в четвертый раз в сезоне сыграл на ноль 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 8:30) 
Вратарь ЦСКА Станислав Галимов не пропустил ни одной шайбы в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Металлургом" из Новокузнецка (3:0). Галимов 
отразил 19 бросков. Это четвертый сухой матч голкипера в текущем сезоне. 
27-летний вратарь провел 13 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, отразив 
92,1% бросков. Коэффициент надежности Галимова составляет 1,54.  

http://www.championat.com/hockey/news-2315611-vratar-cska-galimov-v-chetvjortyj-
raz-v-sezone-sygral-na-nol.html 

К заголовкам сообщений 
 
Защитник "Сибири" Месарош забил свой первый гол в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 8:32) 
Защитник "Сибири" Андрей Месарош отметился заброшенной шайбой в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Северсталью" (2:1).  
Для словацкого хоккеиста, пополнившего состав новосибирской команды в ходе 
текущего сезона, этот гол стал первым в КХЛ. Гол Месароша в большинстве к 
тому же стал победным. 

http://www.championat.com/hockey/news-2315615-zashhitnik-sibiri-mesarosh-zabil-
svoj-pervyj-gol-v-kkhl.html 

К заголовкам сообщений 
 
Анисин забросил 100-ю шайбу в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 
2015 8:46) 
Нападающий ХК "Сочи" Михаил Анисин забросил шайбу в матче регулярного 
чемпионата КХЛ со СКА (2:3 ОТ). Для 27-летнего хоккеиста этот гол стал 100-м 
в КХЛ. 
На счету Анисина в текущем сезоне 8 заброшенных шайб и 9 результативных 
передач. 

http://www.championat.com/hockey/news-2315629-anisin-zabrosil-sotuju-shajbu-v-
kkhl.html 

К заголовкам сообщений 
 
За мечтой или с семьей? 5 вариантов контракта Радулова 
(Чемпионат.com, Москва, 1 декабря 2015 13:15) 
Автор: Дмитрий Ерыкалов 
Весной заканчивается контракт у главной звезды КХЛ, но разговоры о его 
будущем идут уже сейчас. Где продолжит карьеру Александр Радулов? 



 

 

Любое межсезонье - чертовски увлекательное время. Но следующее лето 
будет особенным, потому что на рынок свободных агентов впервые в своей 
карьере выйдет Александр Радулов. Не каждый день главная звезда лиги 
становится предметом многомиллионных торгов. Однако сага о будущем 
звезды ЦСКА началась задолго до первомая. По словам главного менеджера 
"армейцев" Сергея Федорова, переговоры с нападающим стартовали с 
середины октября, но в активную фазу вошли только через месяц. 
Агент игрока Юрий Николаев заверил, что ведет переговоры только с ЦСКА и 
ни с кем больше, а 25 ноября прогремела бомба. Игорь Есмантович, 
занимающий в московском клубе пост генерального директора, выступил с 
громким заявлением: "Давайте я успокою всех. Нападающий Александр 
Радулов останется в ЦСКА. В ближайшее время он подпишет новый 
долгосрочный контракт с нашим клубом".  
 Еще в начале ноября Радулов четко дал понять, что хочет выйти на рынок. 29-
летняя суперзвезда ни разу не был в роли свободного агента и желает в полной 
мере ощутить возможность выбора.  
Это вызвало удивление, в том числе - у представителей самого игрока. 
Окончательно запутал ситуацию Радулов, заявив, что не ведет ни с кем 
переговоры в разгар сезона. 
Мы провели опрос среди читателей "Чемпионата" и в деталях рассмотрели 
каждый из возможных сценариев развития событий этой хоккейной "Санта-
Барбары". 
Досрочно продлит контракт с ЦСКА 
Продление контракта, а точнее - его перезаключение, прямо по ходу сезона - 
мечта любого клубного руководителя. Кто откажется от уверенности в 
завтрашнем дне? Избежать нервотрепки, которая неминуема в день открытия 
рынка свободных агентов, наверняка хочет и Сергей Федоров. А уж когда речь 
идет о такой величине, как Александр Радулов, досрочное продление контракта 
- уникальная возможность сбросить с плеч многотонный груз. Но что русскому 
хорошо, немцу - смерть. Идеальный сценарий для клуба не видится выгодным 
для Радулова и его стороны. 
Еще в начале ноября Радулов четко дал понять, что хочет выйти на рынок. 29-
летняя суперзвезда ни разу не был в роли свободного агента и желает в полной 
мере ощутить возможность выбора. Это чувство бесценно, для всего 
остального есть известная платежная система. Заключив контракт с 
"армейцами", не дожидаясь 1 мая, Радулов всего этого лишится, так и не узнав 
свою реальную рыночную стоимость. 
У Радулова может быть только один аргумент "за" этот вариант. 
Переподписавшись с ЦСКА до конца сезона, звездный нападающий обезопасит 
себя от травм и будет выступать на домашнем чемпионате мира, не 
задумываясь ни о чем другом, кроме игры за сборную России. Насколько 
рискованно ехать на мировое первенство без контракта, может в красках 
рассказать Андрей Локтионов. Скажете, что вероятность серьезной травмы - 
один на миллион, а Радулов более востребован, чем Локтионов? Не стоит 
забывать, по какой причине Александр уже пропустил два последних 
чемпионата мира, а травма пусть и не оставит его безработным, но заметно 
сузит выбор. 
Прогноз читателей: 34%. 
Выйдет на рынок, но подпишет контракт с ЦСКА 
На данный момент этот вариант выглядит самым реалистичным. Радулов 
выйдет на рынок свободных агентов, оценит ситуацию, оглядится по сторонам и 
поймет, что лучше ЦСКА варианта не найти. Здесь все ему знакомо: партнеры, 



 

 

обслуживающий персонал, тренерский штаб. Немаловажно, что они уже 
притерлись с Дмитрием Квартальновым, и за два года мы не слышали даже 
намека на конфликт "тренер-игрок". Решив сменить команду, Радулов снова 
отправится на прогулку по минному полю. Никогда не знаешь, кто из тренеров 
сработается с взрывным форвардом, а кто вдрызг разругается. Но все же 
главная причина, почему продление с ЦСКА самый вероятный сценарий 
развития событий, в семейных обстоятельствах. 
Ни для кого не секрет, что недавно Радулов стал отцом, а еще раньше связал 
себя узами брака. Теперь он определяет свое будущее не в одиночку, а 
совместно с женой Дарьей. Наличие грудного ребенка практически исключает 
переезды, а бросать семью и ехать на заработки в другой город - спорное 
решение, на которое Александр вряд ли пойдет. Если семья Радуловых 
намерена остаться в Москве на ближайшие год-два, то ЦСКА - единственный 
вариант продолжения карьеры. Ни "Динамо", ни тем более "Спартак" не 
способны потянуть его тяжеловесный контракт. 
Прогноз читателей: 8% 
Перейдет в СКА 
История любви Александра Радулова и Северной столицы началась с того, что 
в юности у будущей суперзвезды КХЛ была девушка родом из Санкт-
Петербурга. По словам Радулова, наведываясь к возлюбленной в гости, он 
заодно влюбился и в сам город. С тех пор Александра с городом на Неве 
связывают действительно крепкие узы. В Петербурге живут его родители, 
давно перебравшиеся туда из Нижнего Тагила. Разумеется, Радулов часто 
бывает в городе, где у него есть близкие люди и крыша над головой. Почему бы 
нападающему не перебраться в Санкт-Петербург на постоянной основе? Да и 
красавец Ледовый не чета домашней арене ЦСКА, которая не только морально 
устарела, но и аншлаги видит по большим праздникам. Для Радулова, который 
словно энергетический вампир подпитывается эмоциями переполненных 
трибун, это может стать весомым аргументом. Играя в камерной обстановке, он 
не способен в полной мере реализовать свой потенциал. 
У СКА остался один год контракта с Ильей Ковальчуком, и это можно 
рассматривать как аргумент "за" приход Радулова, так и "против". С одной 
стороны, Илья с Александром находятся в хороших отношениях, и они 
неоднократно играли в одной тройке за сборную начиная с Евротура и 
чемпионата мира, заканчивая Олимпиадой в Сочи.  
 У СКА остался один год контракта с Ильей Ковальчуком, и это можно 
рассматривать как аргумент "за" приход Радулова, так и "против".  
Но уживутся ли два медведя в одной берлоге? И главное, как СКА будет 
вписываться в потолок зарплат, который со следующего сезона понизится до 1 
млрд 50 млн? А ведь у питерцев на балансе есть и дорогостоящий Вячеслав 
Войнов. От того, сохранит ли Радулов статус игрока, выведенного из-под 
потолка зарплат и после перезаключения контракта, во многом зависит 
вероятность его появления в составе СКА. 
Прогноз читателей: 12%. 
Вернется в "Салават Юлаев" 
Еще год назад, когда у "Салавата Юлаева" были проблемы с главным 
спонсором, вариант с возвращением Александра Радулова выглядел 
фантастическим. Даже в начале этого сезона в подобное развитие событий 
было сложно поверить. Анатолий Емелин, возглавлявший "Салават", выглядел 
тренером, который и двух дней не проработает с Радуловым. Что изменилось 
теперь? Во-первых, команду возглавил Игорь Захаркин, который благополучно 
и без всяких эксцессов работал с Александром что в сборной России, что в 



 

 

"Салавате Юлаеве". Радулов - не из тех, кто бросал камни в спину тандему. Во-
вторых, в Уфу уже вернулся Игорь Григоренко, с которым у главного свободного 
агента предстоящей весны налажены давние связи. Ради возможности играть 
вместе с Григоренко он может сделать небольшую скидку "Салавату". Тем 
более что в ЦСКА Радулов порой выражает недовольство партнерами по звену. 
Последнее событие, которое может сделать "камбэк" Радулова в "Салават 
Юлаев" реальным, произошло совсем недавно. Леонид Вайсфельд расстался с 
самым высокооплачиваемым игроком команды Кириллом Кольцовым, и, 
возможно, Радулов с удовольствием займет эту нишу. Ну и не стоит забывать, 
что в Уфе Александр провел четыре славных года, за которые столица 
Башкирии стала для него вторым домом. Единственное, что может помешать 
этому сценарию - история с Кольцовым, после которой Юрий Николаев, 
представляющий интересы как Кирилла, так и Радулова, вряд ли доверит 
Леониду Вайсфельду свою главную звезду.  
Прогноз читателей: 16%. 
Договорится с другим клубом КХЛ  
Будем объективны, реальных претендента на Радулова в КХЛ всего два - это 
ЦСКА и СКА, плюс "Салават Юлаев" с множеством оговорок. Но мы все же 
рассмотрим несколько теоретических вариантов, так как в лиге есть еще пара 
команд, способных потянуть контракт кахаэловской суперзвезды. "Ак Барс" 
тратит на контракты игроков около миллиарда рублей, да и за время 
совместной работы в сборной Билялетдинов не испытывал проблем с 
Радуловым, а Радулов - с Билялетдиновым. Преграда видится в том, что 
казанский клуб выбрал вектор развития, который никак не пересекается с 
приобретением игроков такого калибра. Вместо охоты на Радулова в 
Татарстане озадачены ставкой на молодежь и тотальным усреднением 
состава. 
Омск? Владимир Шалаев не устает повторять, что "Авангард" живет в условиях 
жесткой экономии, и Александр не поможет "ястребам" сохранить лишнюю 
копейку. К тому же "Газпром" вряд ли позволит увести игрока из-под носа у 
главной команды в хоккейной иерархии. Остается Магнитогорск, где лидеры с 
каждым годом не становятся моложе. Не сегодня, так завтра "Металлург" 
окажется на пороге перестройки, но все же вряд ли это произойдет раньше 
2017 года, когда у Даниса Зарипова закончится контракт. Да и готов ли Радулов 
уехать из столицы в промышленный Магнитогорск? В свое время Сергей 
Мозякин пошел на это ради больших денег. Радулова щедрыми контрактами не 
удивить. 
Прогноз читателей: 3%. 
Отправится в НХЛ  
Всегда, когда начинаются споры о роли личности в истории, противники 
Радулова пускают в дело два аргумента: первый - он недостойно ведет себя на 
площадке, второй - он так и не реализовал себя в НХЛ. Опуская вопрос об 
излишней эмоциональности Александра, остановимся на втором. 
Действительно, чтобы считаться суперзвездой не только нашего чемпионата, 
но и всего мирового хоккея, золотых медалей ЧМ и участия на Олимпиадах 
недостаточно. Радулов не то что не выигрывал Кубок Стэнли, но и не провел в 
НХЛ даже двух полноценных сезонов. Но и называть Радулова игроком, 
который не соответствует уровню сильнейшей лиги мира, в корне неправильно. 
Еще в 21-летнем возрасте он набирал за "Нэшвилл" 60 очков за сезон, 
опередив тогда Кори Перри и Джонатана Тейвза, а если статистику Радулова 
проецировать на день сегодняшний, то он играл на уровне прошлогоднего 
Габриэля Ландескога. Ни много, ни мало - капитана "Колорадо". Что касается 



 

 

второй попытки заиграть в НХЛ, то при всей справедливости критики Джереми 
Реника и недопустимости походов по барам в разгар плей-офф Радулов даже с 
листа сумел стать вторым бомбардиром "Нэшвилла" в розыгрыше Кубка 
Стэнли. 
Рассуждать о том, какой из клубов НХЛ может предложить контракт Радулову, 
пока преждевременно. Еще с прошлого года идут разговоры о воссоединении 
Радулова и Патрика Руа в "Колорадо", но для этого великому в прошлом 
вратарю самому нужно удержаться в кресле главного тренера.  
Ясно одно, НХЛ - это не только мечта каждого хоккеиста, но и, с недавних пор, 
неплохая финансовая альтернатива КХЛ. Теперь Александру незачем 
выбирать российский вариант только из-за более высокого жалования. Судя по 
тенденциям, которые в последние годы складываются за океаном, Радулов 
вполне сможет рассчитывать на контракт в $ 6-7 млн, ведь именно столько в 
НХЛ получают крайние нападающие, набирающие порядка 60 очков за сезон. 
По новому курсу это больше, чем он сейчас получает в ЦСКА. 
Репутация беглеца и парня, который не дружит с дисциплиной, может 
помешать Радулову сходу подписать большой контракт в НХЛ. Но почему бы 
ему не заключить однолетнее соглашение на пару миллионов долларов? 
Желательно с командой-контендером. В эпоху, когда претенденты на Кубок 
Стэнли вынуждены разгружать платежную ведомость, единственным способом 
оставаться на плаву является подписание минимальных контрактов с 
европейцами. Артемий Панарин - яркий тому пример. Его успешное 
выступление в звене с Кейном может подтолкнуть боссов других клубов НХЛ в 
поиску новых потенциальных звезд обратить свой взор на Россию. Если 
Радулов сейчас пойдет на временное снижение аппетитов с целью показать 
себя и, возможно, выиграть кубок, через сезон он может сорвать джек-пот. 
Отыграв год на "испытательном сроке", Александр докажет, что он не "кот в 
мешке", а топ-игрок. Единственное "но" во всей этой истории - семья. Готовы ли 
Дарья с Макаром рвануть за отцом семейства на другой конец света? 
Прогноз читателей: 27%  

http://www.championat.com/hockey/article-236263-s-kem-zakljuchit-kontrakt-
aleksandr-radulov.html 

К заголовкам сообщений 
 
"Сочи" - СКА. Мамашев отдал 100-й результативный пас в регулярных 
чемпионатах КХЛ (Sports.ru, Москва, 1 декабря 2015 13:02) 
Автор: Александр Кудюра 
Защитник "Сочи" Ренат Мамашев в матче КХЛ против СКА (2:3) выступил в 
роли ассистента партнера по команде Дениса Казионова. 
Таким образом, 32-летний хоккеист отдал 100-й результативный пас в 
регулярных чемпионатах КХЛ. 
Всего в Мамашев провел 323 матча, в которых набрал 137 (37+100) очков при 
показателе полезности "-3". Подробную статистику выступлений игрока 
смотрите здесь.  

http://www.sports.ru/hockey/1035100950.html 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ. Владимир Юрзинов-младший может возглавить "Витязь" (Sports.ru, 
Москва, 1 декабря 2015 13:17) 



 

 

Автор: умча 
Подмосковный "Витязь", недавно отправивший в отставку главного тренера 
Олега Ореховского, может возглавить Владимир Юрзинов-младший.  
Руководство клуба рассматривает данные вариант как приоритетный, сообщает 
"Хоккейная правда".  
Напомним, Юрзинов-младший работал в России с такими клубами как 
"Локомотив", "Химик", "Сибирь", "Торпедо", "Северсталь" и СКА. А в 2013-2015 
годах возглавлял ХК "Салават Юлаев", где работал также и в 2011-2012 годах 
старшим тренером.  

http://www.sports.ru/hockey/1035101235.html 

К заголовкам сообщений 
 
Новиков: Фаст должен заслужить на тренировках право вернуться в 
ворота ЦСКА (Газета.Ru, Москва, 1 декабря 2015 14:10) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал ситуацию с 
голкиперами в ЦСКА. 
"В случае с Виктором Фастом нужно отметить принципиальность Квартальнова. 
Он понимает, что есть какие-то обязанности перед иностранцами и что Фаст-то 
неплохой вратарь. Но Квартальнов отлично сказал: "У нас все по-честному". 
Эта фраза мне очень понравилась. Она вообще должна быть ключевой для 
российских тренеров. Чтобы все иностранцы знали: в России будет все по-
честному. Что никаких привилегий иностранец получать не будет, а наоборот - 
будет нести особую ответственность за свою игру.  
И если действительно все по-честному, то право вернуться в ворота Фасту 
надо заслужить на тренировках. Будет, конечно, определенный риск в том, 
чтобы снова вернуть его в игру. Но если Квартальнов увидит, что Фаст готов, - 
он вернется к этому варианту", - цитирует Новикова "Чемпионат.com". 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/12/01/n_7956959.shtml 

К заголовкам сообщений 

 
 
Новиков: Зубов готов рисковать репутацией, чтобы позаботиться о 
будущем СКА (Газета.Ru, Москва, 1 декабря 2015 15:19) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков оценил решение Сергея Зубова 
поставить в ворота СКА молодого Игоря Шестеркина. 
"Поставить Шестеркина на игру против ХК "Сочи" - это, возможно, правильное, 
но рискованное решение тренеров СКА. У армейцев сейчас не лучший период. 
Команда пока не нашла свою игру, не закрепилась в зоне плей-офф. И в такой 
момент доверить место в воротах новому, молодому вратарю - это 
определенный риск и смелость. 
Это значит, что Зубов готов рисковать, в том числе и своей репутацией, но при 
этом заботиться о развитии, о будущем команды. В то же время когда тренер 
принимает такое решение, то хоккеисты должны понимать: надо чуть больше 
внимания уделять помощи вратарю.  
Поэтому когда мы в таких случаях говорим, что вратарь подвел, корни лежат в 
первую очередь в ошибках полевых игроков", - цитирует Новикова 
"Чемпионат.com". 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/12/01/n_7957289.shtml 



 

 

К заголовкам сообщений 
 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Потрясающе! Он играет в 86 лет!" Самые возрастные хоккеисты мира 
(видео) (Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 9:20) 
Автор: Павел Лысенков 
На днях Стюарт Коксхатт попал в Книгу рекордов Гиннесса, как человек, 
сыгравший в хоккей в самом пожилом возрасте. Сейчас этому форварду - 86 
лет.  
РЕКОРД ГИННЕССА  
Коксхатт выступает за клуб "Бурлингтон Олдтаймерс" из канадской провинции 
Онтарио.  
И вот он вышел на матч любительской лиги, тем самым попав в Книгу рекордов 
Гиннесса. Да, в 86 лет еще никто в хоккей не играл. 
И это не фикция - Стюарт выходил на смены как обычный игрок. Скорость, 
конечно, уже не очень. Но с шайбой он управлялся ловко. Очков не набрал, 
однако сам матч проходил от обороны и завершился со счетом 1:1 в основное 
время. 
Но свою главную победу Стюарт Коксхатт уже одержал. Он рассказывает, что 
вышел на лед не впервые, а играет в хоккей регулярно. 
- Я где-то 20 лет выступаю за "Олдтаймерс" и провел за это время 300 матчей, - 
рассказывает Коксхатт. - Чувствую себя старожилом. Ребята в команду 
приходят и уходят, а я остаюсь. 
А ЧТО В КХЛ?  
Самым возрастным хоккеистом этого сезона считается защитник Сергей Гусев, 
который сыграл 15 матчей за "Автомобилист" (0+0, полезность -3), а теперь 
подписал контракт с "Авангардом" до конца сезона. Его день рождения - 31 
июля 1975 года, а значит, ветерану сейчас 40 лет и 4 месяца. 
В высшей лиге за саратовский "Кристалл" выступает защитник Василий 
Турковский (0+0, -6), родившийся 3 сентября 1974 года. То есть ему 41 год и 3 
месяца. 
Вообще рекорд всех времен для нашей лиги принадлежит Вячеславу Фетисову, 
который 11 декабря 2009 года провел официальный домашний матч за ЦСКА 
для привлечения внимания к клубу, лиге и хоккею. Легендарному защитнику 
тогда исполнился 51 год и 7 месяцев. Это был матч против СКА, в котором 
победил Питер (3:2). 
В некоторых эпизодах Фетисов выглядел очень хорошо. Но к третьему периоду 
явно подустал. И даже заработал удаление, опекая не по правилам Чаянека. 
Главное, что стадион забился под завязку, а о той акции Вячеслава 
Александровича говорят до сих пор. 
А ЧТО В НХЛ?  
В этом сезоне всех восхищает пример Яромира Ягра, который играет за 
"Флориду" в 43 года и 9,5 месяцев. Причем идет по графику "очко за матч" - 6 
голов и 12 передач в 20 встречах! Гениальная статистика говорит только о том, 
что Яромир готов задержаться в НХЛ еще на пару-тройку лет. "Хочу, чтобы 
расстояние между концом карьеры и смертью было как можно меньше", - 
мрачно шутит Ягр. 



 

 

В истории НХЛ были пять хоккеистов старше Яромира. Это Теему Селянне (43 
года и 317 дней), Тим Хортон (44 года и 39 дней), Дуг Харви (44 года и 100 
дней), роскошный Крис Челиос (48 лет и 71 дней)... 
А на первом месте - легенда из легенд Горди Хоу, который в 52 года и 11 дней 
сыграл последний матч за "Хартфорд". В том сезоне он набрал 41 (15+26) очко 
в 80 встречах и еще 2 (1+1) очка в трех играх плей-офф. 
Но Хоу не успокоился и в 1997 году подписал контракт на один матч за 
"Детройт Вайперс" (ИХЛ), выйдя на одну смену. Было ему почти 70 лет. Только 
Горди играл в хоккей шесть десятилетий подряд - с 40-х по 90-е. Набрал 1850 
(801+1049) очков в 1767 матчах в НХЛ. 
Потрясающий человек!  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/863298 

К заголовкам сообщений 
 
Российское присутствие в НХЛ: В Ярославле Варламову было бы легче 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 1 декабря 2015 9:42) 
Всего три российских игрока выходили на лед в ночь на первое декабря и лишь 
один получил балл за результативность. Уверенные действия Михаила 
Григоренко, неуверенные - Семена Варламова и наш человек в "Ванкувере". 
Подробней о том, как наши хоккеисты выступали за океаном минувшей ночью - 
в обзоре "БИЗНЕС Online". 
Оставайся в НХЛ 
Михаил Григоренко "Колорадо". 0+0, "плюс 2" за 16 минут 
В сезоне: 21 матч, 1+8, "плюс 5" 
Смотрится все лучше и лучше, о чем свидетельствует и его положительный 
показатель полезности в игре против "Айлендерс". Его и тренер выпускает в 
самые важные моменты. Конечно, не хватает голов, но тут уж все сразу 
требовать нельзя. Видно же, как парень старается. 
Возвращайся в КХЛ 
Семен Варламов "Колорадо" - 23 отраженных броска из 27 
В сезоне: 14 матчей, 5 побед, 88,7 процент отраженных бросков, 3,28 шайбы за 
игру 
Вроде бы, первую часть игры Семен проводит отлично, а потом ломается, все 
куда-то уходит и он просто не выручает свою команду. Обратите внимание на 
его процент отраженных бросков в этом сезоне. По этому показателю он аж на 
44 месте в лиге, то есть уступает и половине запасным. Это крайне низкий 
показатель, а в Ярославле он может увеличиться. 
Остальные 
"Айлендерс" - "Колорадо" - 5:3  
Николай Кулемин "Айлендерс" - 0+1, "плюс 2" за 12 минут 
В сезоне: 25 матчей, 2+7, "плюс 8" 
Один из немногих матчей, за который не стыдно. Николая было видно на 
площадке, он очень старался, видимо, понял, что постепенно может получать 
не больше, а меньше 10 минут за игру. Поучаствовал в голевой атаке, но 
передачу ему записали из уважения. Кажется, что Николай потерял шайбу, 
пойдя в обводку, но на подборе был быстрей его партнер. 
Не попали 
Андрей Педан теперь официально числится в составе "Ванкувера", но 
непонятно, когда он сможет дебютировать в НХЛ. По крайней мере, он 
принимал участие в утренней раскатке, правда, уже тогда было известно, что 



 

 

он не выйдет против "Анахайма". А мог бы, учитывая то, как сыграла его 
команда. 
Антон Худобин сейчас в тяжелом положении, так как он, возможно, переиграв 
Фредерика Андерсена, теперь в тени Джона Гибсона. Американец играет 
здорово и не дает ни одного повода подвинуть себя. 
Травма 
Наиль Якупов из "Эдмонтона" продолжает лечиться после неудачного 
столкновения с арбитром. Ожидается, что на лед он сможет выйти в лучшем 
случае во второй половине декабря. При этом несмотря на его повреждение из 
фарма "Ойлерз" не вызывают Антона Слепышева, который, кажется, погряз в 
АХЛ.  

http://sportbo.ru/article/142735/ 

К заголовкам сообщений 
 

Советский спорт, Москва, 1 декабря 2015 17:09 
Патрик Руа: Мы нуждались в сэйвах Варламова, но он по-прежнему наш 
первый вратарь 
Автор: Дмитрий Спирин 
Главный тренер "Колорадо Эвеланш" Патрик Руа верит в то, что российский 
голкипер команды Семен Варламов сможет вернуть себе оптимальные 
кондиции.  
- Семену сейчас нелегко. Очевидно, что мы нуждались в его ключевых сейвах, 
но их не было. Трудно выиграть, когда пропускаешь на выезде четыре гола. 
Тем не менее, Варламов - наш номер один, - цитирует Руа официальный сайт 
НХЛ. 
Напомним, минувшей ночью хоккеисты "Эвеланш" уступили на выезде "Нью-
Йорк Айлендерс". Голкипер олимпийской сборной России Семен Варламов 
пропустил четыре шайбы. 
В текущем сезоне Семен одержал только 5 побед, пропуская в среднем по 3,28 
шайбы в среднем за игру. 
Второй вратарь "Лавины" - швейцарец Рето Берра. 
Матч 
Айлендерс - Колорадо - 5:3 (1:1, 1:1, 3:1) 
Голы: 
Комо (Седерберг), 10:20 (0:1). Окпосо (Нильсен), 19:58 (1:1 - бол.). Грабовский 
(Строум, Кулемин), 26:31 (2:1). Игинла 27:12 (2:2). Клаттербак (Жидлицки, Хики), 
41:52 (3:2). Кизикас 48:16 (4:2). Холден (Седерберг), 56:26 (4:3). Строум 59:12 
(5:3 - п.в.).  
Место и дата 
01 декабря 03:00, Нассау Ветеранс Мемориал Колизеум, Онлайн-трансляция  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/863404 
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КХЛ: партнеры 
 

В Сочи состоялся турнир по настольному хоккею на Кубок "Ростелекома" 
(Kp.ru, Москва, 1 декабря 2015 13:30) 
Автор: Роман Рублев 



 

 

Партнерами мероприятия выступили ХК "СОЧИ" и молодежный клуб 
"Настольный хоккей" 
В Сочи в минувшие выходные прошла очередная игра из серии турниров по 
настольному хоккею на кубок компании "Ростелеком". Турнир прошел во дворце 
спорта "Большой" накануне домашнего матча хоккейных клубов "СОЧИ" и 
"Спартак". 
Несмотря на то, что это была только вторая игра турнира, его популярность 
стремительно растет: для участия во втором этапе записалось 12 команд. При 
этом никаких возрастных ограничений для участников не было: практика 
показала, что в настольный хоккей соревнуются с одинаковым азартом дети и 
взрослые. Болельщики и зрители горячо поддерживали игроков, а комментарии 
ведущего, которые сделали бы честь профессиональному спортивному 
комментатору, создали атмосферу настоящего спортивного праздника. 
По итогам второй игры турнира определились три команды-победительницы. 
Именно они поборются за звание абсолютного чемпиона и обладателя 
победного кубка, розыгрыш которого состоится уже в будущем году. Для 
участников турнира хоккейный клуб "СОЧИ" приготовил сюрприз - бесплатные 
билеты на матч между ХК "СОЧИ" и ХК "Спартак". Победителей организаторы 
наградили памятными сувенирами. 
Одновременно с турниром по настольному хоккею в фойе дворца спорта 
"Большой" "Ростелеком" организовал еще одну интерактивную площадку, где 
все желающие могли принять поучаствовать в увлекательной и полезной игре 
"Интерактивные опции". Полезной, потому что она позволила узнать и по 
достоинству оценить широкие возможности "Интерактивного телевидения" 
телеком-оператора. Ведущий предлагал участнику выбрать одну из карточек с 
заданием и успеть выполнить его за определенное время. Участники этой игры 
также не остались без призов от "Ростелекома". 
Посетители обеих площадок смогли прямо на месте получить подробные 
консультации по услугам компании и оставить заявку на их подключение. 
Благодаря Wi-Fi от "Ростелекома", доступному на территории дворца спорта, 
все пришедшие на матч смогли моментально поделиться впечатлениями, 
снимками и видео с турнира и интерактивной игры. 
Совсем скоро, 5 декабря, состоится очередная, третья игра турнира по 
настольному хоккею на кубок "Ростелекома". Место проведения игры 
неизменно - фойе дворца спорта "Большой" в Олимпийском парке Сочи. Игра 
состоится в 15.30 накануне матча между ХК "СОЧИ" и ХК "Салават Юлаев" (г. 
Уфа). Принять участие в турнире смогут команды, состоящие из трех игроков. 
Заявки на участие принимаются по электронной почте art-sobr@rambler.ru и 
телефону 8-903-45-49-813. Количество участников отборочных этапов 
ограничено. Узнать расписание отборочных этапов, записаться в участники 
турнира и посмотреть фотографии с каждой игры можно на страничке 
ВКонтакте. 
Напомним, в августе текущего года "Ростелеком" стал телекоммуникационным 
партнером Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В рамках партнерства 
"Ростелеком" предоставляет телекоммуникационные каналы для организации 
прямых эфирных трансляций матчей КХЛ. 
Компания обеспечивает строительство, подготовку и эксплуатацию всей 
технической инфраструктуры на хоккейных аренах с круглосуточной 
технической поддержкой и информационной защитой. "Ростелеком" 
предоставляет КХЛ современные телекоммуникационные услуги (доступ в 
интернет, телефония и др.) на уровне корпоративного пользователя 



 

 

федерального уровня. КХЛ, в свою очередь, предоставляет "Ростелекому" 
широкие маркетинговые возможности.  

http://www.kp.ru/daily/26465/3335130/ 

К заголовкам сообщений 
 

Разное 
 

Путь к истине - 19: Какие у хоккея могут быть рейтинги, если его по "Матч 
ТВ" почти не показывают (Sovsport.ru/blogs, Москва, 1 декабря 2015 14:40) 
Автор: Slavin 
Задела фраза коллеги Егорова, который в своем еженедельном обзоре 
деятельности "Матч ТВ" написал: "Хоккей в расчет не беру - этот вид спорта, 
сколько могу судить по рейтингам, показывает весьма низкие цифры". Давайте 
попробуем вместе разобраться, почему вид спорта в России №1, как заявлено 
Дмитрием Чернышенко, никак таковым на ТВ не становится. 
Посетители Sovsport.ru, впрочем, уже ответили. Лейтмотив: откуда взяться у 
хоккея рейтингу, если по "Матч ТВ" его не показывают? 
"На неделе с 23 по 29 ноября ни одной трансляции хоккейного матча нет. И на 
прошлой что-то было в самом начале, а так тоже не было. Причем не были 
показаны матчи из разряда самых смотрибельных: СКА - "Барыс" (Назаров 
против своей бывшей команды), зеленое дерби "Ак Барс" - "СЮ", матчи 
"Динамо" (М), ЦСКА, "Магнитки". Сегодня тоже суперматч "Ак Барс" - СКА 
(Ковальчук против Билла, два обладателя КГ) - и тоже пшик, не собираются 
показывать. Футбол все-таки показывают почти все федеральные каналы, а 
хоккей - один платный КХЛ-ТВ", - возмущалась на прошлой неделе наша 
постоянная читательница sladik-84. 
А что на этой неделе? Господа, но это же ужас! Аж две трансляции - и какие: 
"Магнитка" - "Нефтехимик" в понедельник, "Авангард" - "Витязь" сегодня. Мало 
того, что эти клубы при всем к ним уважении вряд ли кому интересны, кроме 
собственных поклонников: о чем говорить, если для "витязей" собрать на 
домашних матчах более трех тысяч зрителей - уже достижение. Так начинались 
оба матча, когда большинство страны, живущей по московскому времени, было 
еще на работе - соответственно в 16.30 и 16.00 мск. 
Так откуда тут взяться рейтингам?! 
А ведь матчи, заслуживающие внимания федерального спортканала, на этой 
неделе есть. 
Например, давние, можно сказать, уже культовые противостояния "СЮ" - 
"Магнитка" и СКА - "Спартак" - в среду. 
Международный триллер "Ак Барс" - "Йокерит" - в четверг. 
Битва за место в плей-офф СКА - "Трактор" и поединок лидеров Запада и 
Востока "Торпедо" - "Сибирь" - в пятницу. 
Грандиозное столичное супердерби, которое гарантированно соберет аншлаг 
на ВТБ-Арене, "Динамо" - ЦСКА - в субботу. 
Еще одна сеча за плей-офф "Спартак" - "Трактор" - в воскресенье. 
Допускаю, что и у этих матчей будет сравнительно невысокий рейтинг. Но как 
его поднимать, как раскручивать вид, который само начальство позиционирует 
как №1 в России, если не транслировать хоккей - подчеркиваю! - регулярно и в 
удобное для людей время по общедоступному национальному каналу?! 
Устал уже напоминать о главном законе ТВ, который сами его работники 
постоянно цитируют: "На ТВ можно сделать популярным все что угодно, хоть 
круп лошади. Только показывать надо постоянно и в одно и то же время". 



 

 

Вроде бы хорошее дело затеяли на "Матч ТВ" - организовали хоккейный день. 
Но повторили ошибку прежнего руководства КХЛ: назначили его на 
понедельник, изначально самый провальный день с точки зрения массового 
интереса болельщиков. 
В НХЛ, которую, в отличие от КХЛ, не государство содержит, а сама 
заокеанская лига выплачивает в бюджеты США миллиардные налоги, 
поступают иначе. Там на понедельник ставят игр по минимуму, зато по 
максимуму загружают уик-энд. Так, в октябре в понедельник (по неделям) 5, 1, 3 
матча и 9, 7, 10 во вторник; в ноябре - 3, 1, 6, 7, 4 и 9, 12, 8, 2, 10; в декабре - 3, 
5, 8, 6 в понедельник и 9, 11, 10, 10 во вторник. 
В выходные же, прежде всего, в субботу менее 10 игр, как правило, не бывает 
вовсе, но случается по 13 и даже 14 матчей. 
Понятно, в субботу и воскресенье у хоккея на "Матч ТВ" масса конкурентов из 
разряда священных коров типа Формулы - 1 или биатлона. Но почему бы 
хоккейным днем не сделать пятницу, на которую не претендует футбол со 
своими еврокубками? 
Но что получается сейчас? Мало того, что избран самый провальный день - 
понедельник. Так и календарь КХЛ составлен так, что показывать зачастую 
нечего! Гвозди чуть ли не в виде исключения. 
1 выпуск Континентального вечера (КВ) на "Матч ТВ", 2 ноября. Поединок - 
иностранных! - клубов "Динамо" (Минск) - "Динамо" (Рига). Комментарии 
излишни. 
2 выпуск КВ, 9 ноября. Сборная в воскресенье играла в Евротуре, на 
понедельник матчей в календаре КХЛ вообще не предусмотрели. Второй 
выпуск КВ перенесли на вторник 10 ноября. Но это уже не порядок, если 
вспомнить о крупе лошади. 
3 выпуск КВ, 16 ноября. "Торпедо" - "Динамо" М. Удачный выбор. 
4 выпуск КВ, 23 ноября. Находился в отпуске. Глянул программу и ничего не 
понял: КВ в 18.30 был, а хоккей затем вроде как не последовалт. В сетке на 
19.30 стоит бокс Котто - Альварес. Про пресловутый круп и говорить не 
приходится. 
5 выпуск КВ, 30 ноября. "Магнитка" - "Нефтехимик". Мне нравится, как Дмитрий 
Федоров ведет передачу, стараюсь ее по возможности не пропускать. Каково 
же было мое удивление, когда вчера в 16.15 случайно включил телевизор, а 
мне оттуда говорят: "Спасибо за внимание. Выпуск Континентального вечера 
(это в 4 дня!) подошел к концу, а теперь смотрите трансляцию из 
Магнитогорска". Хотя изначально КВ был назначен на 18.15, а показывать с 
19.15 планировали встречу ХК "Сочи" - СКА. 
Но все переиграли ради футбола из Казани "Рубин" - "Спартак". И правильно 
сделали! Только почему об этом не позаботились заблаговременно? 
В итоге даже для хоккеистов-участников магнитогорской игры все это стало 
откровением. В частности, для Даниса Зарипова, который только от 
комментаторов "Матч ТВ", прибывших в Магнитку, узнал, что матч его 
"Металлурга" с "Нефтехимиком" пойдет на всю страну в прямом эфире. 
Как тут не вспомнить знаменитую фразу из нетленки "Москва слезам не верит": 
"Стабильности в мире нет. Террористы опять захватили самолет". А без нее, 
этой самой стабильности, какие рейтинги?! Только такие, о которых пишет 
коллега Егоров.  

http://www.sovsport.ru/blogs/blog/bmessage-item/44241 
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Рейтинг "Матч ТВ" за первый месяц вещания сопоставим с показателями 
"России 2" (ТАСС, Москва, 1 декабря 2015 16:54) 
В первую неделю вещания, согласно данным TNS, показатели по 
телесмотрению у "Матч ТВ" были выше: рейтинг - 0,4%, доля - 2,2%  
МОСКВА, 1 декабря. /ТАСС/. Рейтинг телеканала "Матч ТВ" за первый месяц 
вещания оказался практически таким же, какой был у "России 2" в октябре. 
Согласно данным, которые привели ТАСС в исследовательской компании TNS 
Russia, месячный рейтинг "Матч ТВ" (среднее количество человек, смотревших 
канал, выраженное в процентах от исследуемой аудитории) составил 0,3% 
россиян старше 18 лет, у телеканала "Россия 2" в последний месяц его 
вещания этот показатель был немного выше - 0,4%. 
При этом доля "Матч ТВ" (количество смотревших канал, выраженное в 
процентах от всей аудитории, смотревшей ТВ в анализируемое время) 
составила 1,7%, доля "России 2" оказалась выше - 2,1%. 
Картина по телесмотрению "Матч ТВ" в Москве оказалась практически такой же 
как и по РФ. Рейтинг "Матч ТВ", как и у "России 2, составил 0,4%. Доля "Матч 
ТВ" по российской столице оказалась на 0,3% меньше аналогичного показателя 
"России 2" и составила 1,9%. 
В первую неделю вещания, согласно данным TNS, показатели по 
телесмотрению у "Матч ТВ" были выше: рейтинг - 0,4%, доля - 2,2%. 
Канал будет совершенствоваться 
"Тот факт, что в первую неделю цифры были немного выше, вполне объясним. 
Это произошло по понятным причинам - телезрителям было очень интересно 
увидеть, что это за канал, о котором много говорилось", - сказала ТАСС 
телекритик и обозреватель "Российской газеты" Сусанна Альперина. 
При этом она отметила, что "судить об успехах или неудачах телеканала по 
результатам первого месяца вещания сложно". "Нужно смотреть по истечении 
хотя бы 3-6 месяцев. Тем более, что Дмитрий Чернышенко (глава "Газпром-
медиа" - прим. ТАСС) говорил на презентации, что телеканал будет 
совершенствоваться уже в процессе вещания", - подчеркнула Альперина. "Матч 
ТВ" будут формировать себя уже на ходу и вполне возможно, что через 
полгода-год мы увидим перераспределение рынков спортивного телевидения в 
сторону "Матч ТВ", - сказала она. Но для этого, по ее мнению, телеканалу 
нужно скорректировать свою программную политику. 
"Матч ТВ" может набрать рейтинги, благодаря трансляции значимых 
спортивных событий. Плюс, если у телеканала будут эксклюзивные права на 
трансляции, то это будет еще одним дополнительным плюсом в их копилку, - 
отметила Альперина. - Кроме того, хорошие рейтинги "Матч ТВ" могут быть 
обеспечены, если на телеканале появятся обещанные программы в жанре "life 
style". Если запустят такие премьеры, то, думаю, они вызовут большой интерес 
у аудитории". Помимо этого, как добавила телекритик, "есть еще один 
инструмент - это скандал, и если будет какая-то скандальная история, то 
высокие рейтинги у телеканала появятся очень скоро". 
"Вообще у телеканала есть все карты, чтобы показать в дальнейшем хорошие 
результаты по телесмотрению", - уверена она. 
По словам генерального продюсера "Матч ТВ" Тины Канделаки, телеканал 
только в начале своего пути, и пока преждевременно говорить об успехах. "Мы 
видим все свои ошибки, исправляемся. Мы будем совершенствоваться в эфире 
и завоевывать доверие телезрителей, - сказала она. - Мы только вышли в эфир 
и начали строить полноценный канал. Идея, ракурс, интонация, все это будет 
отличать наш канал. И это не отменяет долю рынка, целевую аудиторию, 
рекламную, маркетинговую и бизнес стратегию". 



 

 

В июне президент РФ Владимир Путин поручил создать общедоступный 
телеканал на базе спортивных проектов "НТВ- Плюс" с использованием сети 
распространения "России 2". 15 июля президент РФ своим указом включил 
"Матч ТВ" в список общероссийских обязательных общедоступных телеканалов 
и радиоканалов. 
Телеканал "Матч ТВ" впервые вышел в эфир 1 ноября. 
Он будет транслироваться в трех часовых поясах и пяти региональных версиях. 
Кроме того, "Матч ТВ" откроет корпункты в Мюнхене (Германия), Париже 
(Франция), Нью-Йорке (США) и Монреале (Канада).  

http://tass.ru/sport/2488737 

К заголовкам сообщений 
 

 
 
 
 


